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Информационное  со общение
О Пленуме Ц К  КП  Грузии

28 января 1953 года, в гор. Тбилиси, состоялся очередной Пленум  
Ц К  К П  Грузии.

Пленум  обсудил следующ ие вопросы:
1. «О  мероприятиях по улучш ению  ухода за плодовыми садами в 

колхозах и совхозах Грузинской С С Р »  —  докладчик председатель Совета 
Министров Грузинской С С Р  тов. Кецховели 3. Н.

2. «О  состоянии и мероприятиях по улучш ению  ухода за виноград
никам и»—  докладчик заместитель председателя Совета М инистров Гр у 
зинской С С Р  тов. Бакрадзе В . М .

В  прениях по обоим вопросам выступили тт. Ртвелиаш вили  И. Г . 
(секретарь Горийского Р К  К П  Гр узи и ), Ч ануквад зе  Ш . И . (секретарь 
Кутаисского обкома К П  Гр у зи и ), Бакрадзе П . Е . (секретарь Ткибульско- 
го Р К  К П  Гр у зи и ), Сакварелидзе С. В . (председатель исполкома К у т а и с 
ского областного Совета депутатов труд ящ ихся), Ц иклаури И. А . (м и 
нистр пищевой промышленности Грузинской С С Р ) ,  Кикнадзе 3. В . (се 
кретарь Зестаф онского Р К  К П  Гр узи и ), Цихистави М . Д . (секретарь Ци- 
теликаройского Р К  К П  Гр у зи и ), Буд ж иаш вили  К . Д . (секретарь Тбилис
ского обкома К П  Гр у зи и ), Худж адзе А. С. (секретарь М цхетского Р К  
К П  Гр узи и ), Д елба  М . К . (председатель Совета М инистров Абхазской 
А С С Р ),  Д ж авах и ш ви ли  Л . Г . (секретарь Каспского  Р К  К П  Гр узи и ), 
Кандария А . И . (секретарь Абхазского обкома К П  Гр у зи и ), Гелаш вили 
Д. В. (секретарь Га р еуб ан ск о гС 'Р К  КГ1 Гр у зи и ), Имнадзе А . Г. (секре
тарь Ю го-Осетинского обкома К П  Гр у зи и ), Беридзе А . М . (секретарь 
Аджарского обкома К П  Гр у зи и ).

Н а  Пленум е выступил секретарь Ц К  К П  Гр узи и  товарищ  Мгеладзе 
А . И.

По обсужденным вопросам П ленум  принял соответствую щ ие ре
шения.

Отчетные и отчетно-выборные 
собрания в колхозах

В колхозах Грузии начались отчетные 
и отчетно-выборные собрания. Труженики 
социалистической деревни подводят итоги 
минувшего сельскохозяйственного года. 
Составляются годовые отчеты, в которых 
ярко отражена деятельность колхоеов в 
истекшем году и намечены планы даль
нейшего развития общественного хозяй
ства.

Отчетные и отчетно-выборные собрания 
призваны сыграть большую роль в моби
лизации колхозного крестьянства респуб
лики на решение задач, поставленных 
XIX съездом партии перед сельским хо
зяйством, —  обеспечить повышение уро- 
жаййости всех сельскохозяйственных 
культур, дальнейшее увеличение обще
ственного поголовья скота при одновре
менном значительном росте его продук
тивности.

Партийные организации Грузии проде
лали в минувшем году большую работу, 
добиваясь организационно-хозяйственного 
укрепления колхозов, проводя решитель
ную. непримиримую борьбу с нарушения
ми Устава сельскохозяйственной артели, 
ликвидируя серьезные ошибки, допущен
ные ста-рым руководством ЦК Компартии 
Грузии в области колхозного строитель
ства.

В результате мероприятий, проведенных 
Центральным Комитетом Компартии Гру
зии, сельскохозяйственным артелям воз
вращена большая часть расхищенного, 
разбазаренного колхозного добра, незакон
но отобранных земель. Эго обеспечило 
дальнейшее укрепление экономики колхо
зов, повышение материального благосо
стояния колхозников 

Многие колхозы республики добились в 
истекшем году значительного подъема 
общественного -хозяйства, увеличения не
делимых фондов, расширения артельного 
производства, повышения стоимости тру
додня.

Рассмотрим, к примеру, итоги работы 
колхоза имени Берия, Дурипшского сель
совета, Гудаутского района. Чаеводы ар
тели, несмотря на то, что лето в минув
шем году но условиям погоды было весь
ма неблагоприятным, собрали более 980 
тип! чайного листа —  па 145 тонн боль
ше, чем в предыдущем году. Перевыпол
нен государственный план развития обше>- 
ствеяшого ж-ивотноводетва, намного воз
вели денежные доходы колхоза —  они 
превысили 10.000.000 рублей. На трудо
день колхоз распределяет по 30 рублей 
Деньгами и по 0 килограммов зерна. Воз
и л а  неделимые фонды колхоза. Это 
позволит увеличить капиталовложения на 
расширение артельного производства.

Ко в деятельности правления этого 
•̂тхоза, как и многих других артелей 

Республики, еще немало недостатков, на 
Устранение которых и надо мобилизовать 
®сех колхозников. Поэтому задача отчет
ных и отчетно-выборных собраний, кото
рые Должны пройти под знаком самой 
широко» самокритики и критики снизу, 
прежде всею заключается в том, чтобы 
Помочь правлениям колхозов вскрыть все 
Имеющиеся недостатки, наметить пути их 
ликвидации, выявить неиспользованные 
Рнутрешше резервы и поставить их на 
службу колхозного щкшзводства, добиться 
Укрепления социалистической организации 
й Дисциплины труда 

Общее собранно членов ссльскохозяй- 
^'ННОЙ артели является высшим орга- 

*м управления всеми делами колхоза, 
•лютому партийные организации должны 
п°мочь колхозам провести отчетные и от- 
нччю-выборные собрания на высоком
тшвде.

^спевшее проведение собраний во мно- 
зависит от того, насколько тщательно 

0,111 подготовлены. Задача заключается в 
М' чтобы к серьезному и деловому об
щению деятельности колхоза был при
цеп широкий круг людей, чтобы вол- 
"шнки глубоко изучили положение дел 

колхозе, выявили недостатки, вырабо- 
1:11 мероприятия, направленные ва 

^ ‘Ранение этих недостатков.
Активность колхозников гаа собрании в

значительной мере определяется и тем, 
как построен отчетный доклад, который 
должен мобилизовать членов артели на 
выполнение главных, основных задач, 
стоящих перед сельским хозяйством рес
публики. А этого можно добиться лить 
в том случае, если в докладе, наряду с 
успехами, которых добился колхоз в ми
нувшем году, отмечены будут и недостат
ки, мешающие повысить урожайность 
сельскохозяйственных культур, увеличить 
поголовье общественного скота. Надо ре
шительно вскрывать ошибки, смело на
зывать людей, нарушающих Устав сель- 
скохозяйствелшой артели, не желающих 
соблюдать социалистическую дисциплину 
труда, мешающих дальнейшему подъему 
колхозного производства. Надо, чтобы 
каждый колхозник проникся сознанием 
того, что он несет личную ответственность 
за укрепление и развитие общественного 
хозяйства.

Доклад председателя ревизионной ко
миссии дополнит отчетный доклад, помо
жет еще глубже вскрыть недостатки, со
средоточить внимание колхозников на 
нерешенных задачах.

Очень важно заслушать на отчет
но-выборных собраниях сообщение ди
ректоров машинно-тракторных станций 
о выполнении договоров, заключенных с 
колхозами. Такие отчеты у нас редко 
практикуются. Между тем они совершен
но необходимы. Колхозники должны знать, 
как помогают им механизаторы бороться 
за выполнение задач, поставленных перед 
сельским хозяйством. Колхозники смогут 
подсказать механизаторам много ценного, 
полезного, что несомненно поможет устра
нять серьезные недочеты в работе МТС.

Партийные организации обязаны по
мочь правлениям колхозов подготовить к 
отчетао-выборному собранию мероприятия, 
направленные па решение насущных за
дач колхозного производства, —  добиться 
правильного распределения натуральных 
и денежных доходов колхозов, создать се
менные. фуражные, страховые и другие 
общественные фонды, обеспечить своевре
менную выдачу колхозникам продуктов и 
денег на трудодни.

«Необходимо,— сказал тов. Г. М. Мален
ков в отчетном докладе X IX  съезду пар
тии,— вводить в колхозах более прогрес
сивную систему распределения доходов, 
при которой распределение доходов арте
ли между ее членами производилось бы но 
количеству начисленных колхознику тру
додней в прямой зависимости от фактиче
ски полученной бригадой, звеном или от
дельным колхозником сельскохозяйствен
ной продукции. Это даст возможность 
значительно поднять производительность
труда колхозников, до конца ликвидиро
вать уравниловку и будет способствовать 
дальнейшему повышению стоимости тру
додня».

Отчетно-выборные собрания помогут ук
репить руководящие колхозные кадры,
выдвинуть на руководящую работу спо
собных, инициативных, энергичных лю
дей, кровно заинтересованных в разви
тии общественного хозяйства колхозов.

Там, где истекли сроки полномочий
правлений, ревизионных комиссий и пред
седателей колхозов, будут проведены их 
выборы. Перевыборы руководящих кол
хозных органов могут быть проведены и 
досрочно, если это найдет необходимым 
общее собрание колхозников. Особое зна
чение приобретает сейчас выдвижение на 
работу председателей колхозов —  специа
листов с высшим и средним сельскохозяй
ственным образованием, проверенных в 
политическом и деловом отношении, спо
собных обеспечить дальнейший подъем 
сельскохозяйственного производства.

Успешное проведение отчетно-выборпой 
кампании, которой партийные организа
ции должны руководить конкретно, опе
ративно, поможет колхозникам выполнить 
задачи, поставленные партией, правитель
ством, товарищем Сталиным перед мно
гогранным сельским хозяйством Грузии.

На предвыборных собраниях трудящихся
Кандидаты сталинского блока 
коммунистов и беспартийных

ЧИАТУРА. (Наш корр.) В обстановке 
большого политического и трудового подъ
ема проходят предвыборные собрания тру
дящихся Чиатура, посвященные выдви
жению кандидатов в депутаты местных 
Советов.

Предвыборное собрание рабочих, служа
щих и инженерно-технических работников 
рудника имени Ленина открыл председа
тель рудничного комитета тов. Д. Брегва- 
дзе.

Слово берет секретарь партийного бюро 
Г. Клшшидзе.

—  Я предлагаю,— говорит он,— выдви
нуть кандидатом в депутаты городского 
Совета по избирательному округу Л» 29 
гения человечества, нашего родного отца 
и учителя Иосифа Виссарионовича 
Сталина.

Эти слова покрываются громом апло
дисментов. В зале раздаются возгласы: 
«Слава великому Сталину!».

Проиикновенно звучат выступления на
чальника коммунального отдела рудника 
А. Салагадзе, инжеиера Г. Чачанидзе и 
других, которые взволнованно говорят о 
врликом Сталине, под руководством кото
рого советский народ идет к коммунизму.

На этом же собрании кандидатами в де
путаты городского Совета были названы

ближайшие соратники товарища Сталина 
секретарь Центрального Комитета Комму
нистической партии Советского С-оюза 
Георгий Максимилианович Маленков и за
меститель Председателя Совета Министров 
СССР Лаврентий Павлович Берия.

Кандидатом в депутаты городского Со
вета был выдвинут также секретарь ЦК 
КП Грузни Акакий Иванович Мгеладзе.

Своими кандидатами в депутаты город
ского Совета горняки назвали знатного 
стахановца рудника Валериана Апрасио- 
новича Гаприндашвили, директора рудни
ка Шалву Лукича Паксашвили, первого 
секретаря Чиатурского горкома партии 
Александра Виссарионовича Мецховри- 
швили.

.Vчастники предвыборных собраний гор. 
Чиатура выдвинули кандидатами в депу
таты городского Совета рабочего рудника 
имени Сталина Дула Павловича Чанквс- 
тадзе, стахановца центральной механиче
ской мастерской треста «Чиатурмарганец» 
Арчила Яковлевича Джавахишвили, ста
хановца рудника имени Орджоникидзе Ми
хаила Степановича Джикидзр, инженеров 
Не.ти Прокофьевну Церетели, Марию Иоси
фовну Мачаварианн и другах.

Соревнование металлургов Занавназья

Обязательства руставцев
на 1953 год

Лучшие представители народа
Торжественно, с большим подъемом про

шло предвыборное собрание на Тбилис
ском кожевенном заводе М5 2.

Участники собрания единодушно вы
двинули кандидатом в депутаты Тбилис
ского городского Совета депутатов тру
дящихся верного сына партии Ленина—  
Сталина, первого секретаря ЦК Компартии 
Грузии товарища Акакия Ивановича 
Мгеладзе.

Кандидатами в депутаты Тбилисского 
городского Совета выдвинуты также луч
шая стахановка отделочного цеха тов.

Е. К. Мдзинаригавили, второй секретарь 
Кировского райкома партии тов. И. В. 
Тандилашвили и директор кожевенного 
завода Л? 2 тов. Т. М. Тевдорадзе.

Кандидатами в депутаты Кировского 
районного Совета названы слесарь-стаха
новец механического цеха завода, депутат 
районного Совета предыдущего созыва 
тов. А. М. Селепанов и третий секре
тарь Кировского райкома партии тов. Г. Г. 
Гаприндашвили.

Под бурную овацию всего зала собра
ние приняло приветствие вождю трудя
щихся великому Сталину.

Начало третьего года пятой сталинской 
пятилетки ознаменовано на Закавказском 
металлургическом заводе пмени Сталина
новым трудовым и политическим подъ
емом. Замечательную инициативу про
явили трубопрокатчики. Они обрати
лись к коллективу Бакинского трубо
прокатного завода с призывом с новой 
силой развернуть в 1953 году соревнова
ние за то. чтобы дать Родине больше
труб Призыв поддержан. Ответное письмо 
бакинских трубопрокатчиков вызвало 
большую радость в Руставя.

В пятой пятилетке перед руставскими 
металл у ргамш стоят почетные задачи:
освоить производство и обеспечить выпуск 
кокса, чугуна, сортового и листового про
ката. увеличить производство стали в 
9.5 раза, проката в 27 раз, выработку 
электроэнергии в 3.6 раза и намного уве- 
личлть производство труб.

В 1955 году Закавказский металлурги
ческий завод имени Сталина по объему 
производства стадет одним из крупней
ших металлургических предприятий стра
ны. а по профилю производства— уникаль
ным предприятием.

Воодушевленные решениями XIX съез
да партии, гениальным трудом товарища 
Сталина «Экономические, проблемы соци
ализма в ССОР», металлурги Рустави 
стремятся занять достойное место в нача
том по их почину соревновании метал
лургов Закавказья.

С 20 по 26 января во всех цехах за
вода проходили собрания, на которых об
суждались задачи производства и оформ

лялись обязательства по досрочному вы
полнению плана. Инициатива трубопро
катчиков была поддержана всем коллекти
вом завода.

27 января на общезаводском собрании 
стахановцев с участием партийно-хозяй
ственного актива были обсуждены и при
няты социалистические обязательства на 
1953 год.

Основное обязательство металлургов Ру 
стави— план 1953 года по выпуску ва
ловой продукции выполнить к 21 декабря 
нынешнего года. Решено снизить себесто
имость продукции па 21 процент и сэко
номить: металла— 4.900 тонн, чугуна - 
2.500 тонн, мазута-— 2.000 тонн, электро
энергии— 2 миллиона киловатт-часов.

Приняты также обязательства: повы
сить производительность труда по сравне
нию с 1952 годом на 13 процентов, обу
чить и повысить технический уровень 
2.200 рабочих и мастеров, поднять куль
туру производства, навести образцовый по
рядок в рабочих общежитиях, столовых и 
детских учреждениях.

Обсуждение и принятие этих серьезных 
обязательств сопровождалось критикой 
недочетов в работе завода и его руковод
ства. Металлурги Рустави выражали го
рячее желание встретить предстоящие вы
боры в местные Советы новыми произ
водственными успехами п призывали всех 
металлургов Закавказья последовать их 
примеру.

М. К О ВА РС К И И ,
' заместитель директора Закавказско

го металлургического завода имени 
Сталина.

Навстречу колхозной весне

Народный художник
Многолюдным было собрание рабочих и 

служащих художественно-рамесленного учи
лища 11, посвященное выдвижению 
кандидатов в депутаты местных Советов.

Выступая на собрании, преподаватель 
училища тов. В. Гуджабидзе предложил 
выдвинуть кандидатом в--депутаты Тбилис
ского городского Совета народного худож
ника Грузии, лауреата Сталинской премии 
Уча Малакиевича Джапаридзе.

Это предложение было горячо поддержа
но участниками собрания тт. А. Чумбури- 
дзе и Ир. Кандашвили.

Коллектив рабочих и служащих учили
ща единодушно постановил выдвинуть тов. 
Уча Малакиевича Джапаридзе кандидатом 
в депутаты Тбилисского городского Совета 
депутатов трудящихся и просить его дать 
свое согласие баллотироваться по избира
тельному округу 260 города Тбилиси.

ГО ТО ВЯТ  П О Ч ВУ
ПОД Я Р О В Ы Е
Механизаторы Тбилисской области, 

пользуясь погожими днями, ведут подго
товку почвы под яровые. Раннюю весен
нюю пахоту начали машинно-тракторные 
станции Качретекого, Цителцкаройского, 
Гурджаанского, Гареубанского и других 
районов.

По данным Тбилисского областного уп
равления сельского хозяйства за 25 дней 
января в колхозах области вспахано под 
яровые 4.026 гектаров.

Трактористы Сагареджойского района за 
это время вспахали 554 гектара, Гаре
убанского— 411, Гурджаанского —  154, 
Гардабанского —  230, Кварельского —  
116 гектаров.

Т Р А К Т О Р Ы  •
ВЫ Ш Л И  В ПОЛЕ
ЛАНЧХУТИ. (Наш корр.). Успешно за

вершив минувший год, Ланчхутская ма
шинно-тракторная станция своевременно 
начала подготовку в предстоящим весен
ним сельскоховяйствеяным работам. Уже 
отремонтированы 29 тракторов. Пользуясь 
хорошей погодой, передовые тракторные 
бригады С. Орагвелидзе и М. Алавердяпа 
ведут пахоту.

Коллектив станции несет стахановскую 
вахту в честь предстоящих выборов в 
местные Советы. Механизаторы обязались 
закончить ремонт тракторов и сельскохо
зяйственных машин ко дню выборов.

В  Ц И ТРУС О ВО М  
С О В Х О ЗЕ

П0ТИ. (Наш спец. норр.). Коллектив
Потийского цитрусового совхоза имени 
Л. П. Берия провел большую работу по 
восстановлению цитрусовых плантаций, 
пострадавших в морозную зиму 1949- 
1950 года. В совхозе посажеяо 34.000 
лимонов, 10.000 мандаринов, 22.000 
грейпфрутов и 6.000 апельсинов.

В минувшем сезоне было собрано свы
ше 100.000 лимонов— зна^тельно боль
ше, чем планировалось.

В этом году совхоз рассчитывает 
утроить урожай лимонов.

Между работниками совхоза разверну
лось социалистическое соревнование в 
честь предстоящих выборов в местные 
Советы депутатов трудящихся.

Сейчас в совхозе идет подготовка к  ве
сенней перекопке цитрусовых плантаций. 
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Вручение международной Сталинской премии 
советскому писателю Илье Эренбургу

27 января с. г. состоялось вручение 
международной Сталинской премии «За 
укрепление мира между народами» выдаю
щемуся советскому писателю, известному 
борцу за мир̂  Илье Эренбургу. В Сверд
ловском зале Кремля, где происходило вру
чение, присутствовали видные советские 
писатели, ученые, деятели искусства, 
1гредставители профсоюзов, работники со
ветской печати.

Собравшиеся тепло встретили И. Г. 
Эренбурга.

За столом президиума —  председатель 
Комитета по международным Сталинским 
премиям академик Д. В. Скобельцын, его 
заместитель Луи Арагон, лауреат междуна
родной Сталинской премии «За укрепле
ние мира между народами» Анна Зегерс, 
председатель Советского комитета защиты 
мира Н. С. Тихонов и др.

После оглашения постановления Коми
тета от 20 декабря 1952 года академик 
Скобельцын в теплых словах охарактери
зовал роль И. Эренбурга в борьбе народов 
за дело мира и вручил ему диплом и зо
лотую медаль с изображением И. В. 
Сталина.

Лауреата приветствовали от имени Со
ветского комитета защиты мира Н. С. Ти
хонов, от имени советских писателей —
A. А. Сурков, от советских женщин— инже
нер 1-го Московского государственного под
шипникового завода им. Л. М. Кагановича 
3. П. Марадудина, от советской молоде
жи —  студент Московского государствен
ного университета нм. М. В. Ломоносова
B. Н. Кириченко.

С яркой речью выступил французский 
писатель Луи Арагон. Он говорил о друж
бе между советским и французским наро
дами, составляющей одно из условий мира 
во всем мире. «Я говорю сегодня, —  ска
зал Арагон, —  от имени французского на
рода, в котором черпали свою творческую

силу Мольер и Дидро, Бальзак и Виктор 
Гюго, Золя и Анри Барбюс. Это народ, 
который уничтожил Бастилию и, штурмуя 
небо, установил свою Коммуну; это народ, 
заставивший нашу землю гореть под но
гами у немецко-фашистских оккупантов и 
предателей Виши и слушавший по вече
рам сообщения о легендарных подвигах 
Красной Армии, черпая в них надежду и 
вдохновение; это народ, в чьем сердце имя 
Сталинграда; народ, о котором Морис То
рез сказал, что он не будет, никогда не 
будет воевать против Советского Союза.

Присуждение Илье Эренбургу междуна
родной Сталинской премии «За укрепле
ние мира между народами» подчеркивает 
в глазах французского народа все значение 
великой традиционной дружбы между 
французским п советским народами для 
дела мира во всем мире».

От имени деятелей культуры Германии 
лауреата приветствовала Анна Зегерс. Она 
говорит о заслугах советских писателей, 
боровшихся в годы Великой Отечественной 
войны против общего врага советского п 
немецкого народов —  гитлеровского фа
шизма. Тепло говорит писательница о чув
ствах, которые вызывают произведения 
И. Эренбургу у миллионов читателей во 
всем мире.

С приветствием выступил также гостя
щий в СССР колумбийский писатель Хор
хе Саламеа. Он поздравляет лауреата от 
имени прогрессивных писателей Латинской 
Америки н передает их восхищение «твор
чеством тысяч советских писателей, кото
рые в шестнадцати свободных республиках 
Советской страны уже много лет создают 
новую литературу, дающую верные и бла
городные представления о жизни».

С ответной речью выступил Илья Эрен- 
бург, выслушанной с большим вниманием 
собравшимися.

Выступление Ильи Эренбурга
Присудив мне высокую награду, члены 

Комитета по международным Сталинским 
премиям «За укрепление мира между на
родами». бесспорно, хотели отметить не 
столько мой скромный вклад в дело защи
ты мира, сколько труд, подвиги и добрую 
волю всех советских людей, роль нашей 
передовой, глубоко гуманистической куль
туры, самоотверженную борьбу нашего на
рода.

Нет на свете народа, который больше 
ценил бы мир. чем наш народ. Он испы
тал все горе войны, своею кровью он 
оплатил свободу человечества. В эту боль

шую для меня минуту я думаю о погиб
ших товарищах и друзьях, о тех. что от
дали жизнь, спасая родную землю и пра
во всех честных люден на мир и на чело
веческое достоинство.

Советский народ предан мпру не толь
ко потому, что знает ужасы войны. Он 
верит в правоту н в жизненность своих 
идеалов. Советская республика родилась 
со словами «миру мир», и нет у нас лю
дей, которых увлекала бы проповедь сле
пой ненависти, прославление бомб или 
бактерий, призывы к разрушеяию и к 
убийствам.

Паш народ предан делу мира не пото
му, что страшится войны,—  он ненавидят 
войну. После испытаний, которые выпали 
на нашу долю, нас нельзя запугать. Мы 
помним те дни, когда на нас двинулась 
армия, ̂  которая слыла и которая была 
сильнейшей, которая много лет готовилась 
к нашествию, благословляемая и оснащае
мая всеми хищниками мира. Один па одни 
мы выстояли о победили. Всего десять 
лет нас отделяют от эпопеи Сталинграда. 
Может быть, правители Америки забыли 
об этом. Но мы об этом помним, и нас не 
страшат их угрозы. Если мы стоим за 
мир, то потому, что торжество наших идей 
я наших чаяний неразрывно связано с 
торжеством мира. Правители Америки го
товы уничтожить все и всех, чтобы толь
ко остановить ход истории. А мы защи
щаем всех детей, где бы они ни жили,—  
мы знаем, что. помимо сотен миллионов 
друзей, у пас еще один союзник: будущее 
человечества.

Каково бы ни было национальное про
исхождение того пли иного советского че
ловека, он прежде всего патриот своей 
Родины и он подлинный интернационалист, 
противник расовой или национальной дис
криминации. ревнитель братства, бесстраш
ный защитник мира.

Когда советский человек протягивает 
руку, эта рука не приказывает и не про
сит помощи, эта рука готова поддержать,

это рука друга. Если на собраниях и кон
грессах сторонников мира делегаты всех 
стран со вниманием прислушиваются к 
словам советских представителей, то это 
потому, что за их словами —  труд, спо
койствие, сила великого народа.

Каждый советский гражданин может в 
полный голос сказать о своей привержен
ности делу мира. Не такова участь мно
гих из наших зарубежных друзей. Я  гор
жусь тем, что мое имя стоит теперь рядом 
с именами наших друзей, моих друзей; 
Фредерика Жолио-Кюри, Пьетро Нении, 
Поля Робсона, Ива Фаржа, Жоржи Амаду, 
других^ благородных борпов, которые в 
труднейших условиях отстаивают счастье 
своих сограждан и братство пародов. Па 
этом торжестве в белом парадном зале 
Кремля я хочу вспомнить тех сторонни
ков мира, которых силы реакции травят, 
преследуют, мучают, убивают, я хочу ска
зать цро ночь тюрем, про допросы, суды, 
про кровь— про мужество многих и мно
гих этих людей. Я  знаю, что, говоря это, 
я выражаю мысли и чувства всех совет
ских людей.

Еще педавно сторонниками мира были 
передовые люди эпохи. Теперь, после Вен
ского конгресса, мы вправе сказать, что 
сторонниками мира стали народы. Да, па
роды возмужали, окрепли, они ващищают 
родной дом. честь, национальную культу
ру, независимость, безопасность. Но пет 
независимости без мира. Нет без мира 
безопасности —  ни для семейного очага, 
ни для очага народа.

Правители Америки пе хотят внять го
лосу разума. Сейчас еще слышней их зло
вещие заклинания, еще явственней их 
педобрая суетня. Пет низости, которой они 
брезгают. Нет преступлений, перед кото
рыми они останавливались бы. Они те
ряют голову, потому что они потеряли на
дежду. Мир наступает, и мир победит.

Мне оказана высокая честь —  право 
носить на груди изображение человека, 
образ которого неизменно ’ живет в сердце 
всех ^советских людей, всех миролюбивых 
людей нашего времени. Когда я говорю об 
этом большом, зорком и справедливом че
ловеке. я думаю о нашем народе: друг от 
друга их не отделить. Не отделить и наш 
народ от других народов света. Счастье 
быть солдатом великой армии мира, и по
ка бьется сердце, вместе со всеми я буду 
бороться за бдотство народов, за культуру, 
за будущее, против мрака, низости и вой
ны. (Бурные аплодисменты).

(ТАСС).



П а р т и й н а я  ж и з н ь  
Пленум Кутаисского обкома КП Грузии

КУТАИСИ, 20 января. Пленум Кутаис
ского обкома Компартии Грузим обсудил 
вопрос «О выполнения постановления Со
вета Министров Грузинской ССР и ЦК 
Компартии Грузии о состоянии и мерах 
улучшения ухода за молодыми неяолно- 
сборными чайными плантациями в колхо
зах и совхозах Грузинской ССР».

С докладом выступил секретарь Кутаис
ского обкома Компартии Грузии тов. 
М. Балавадзе.

Кутаисская область дает стране 67 про
центов всей продукции зеленого чайного 
листа, производимого в Грузии. Этим оп
ределяются большие и ответственные за
дачи партийных, советских и сельскохо
зяйственных органов, тружеников сель
ского хозяйства Кутаисской области в 
борьбе за _дальнейшее повышение урожай
ности чайных плантаций и увеличение 
производства чая.

Докладчик говорит о необходимости бо
лее широкого обобщения и распростране
ния опыта передовых чаеводов, разверты
вания социалистического соревнования за 
успешное и досрочное выполнение заданий 
пятой сталинской пятилетки. Он подроб
но останавливается на опыте передовых 
чаеводческих хозяйств Махарадэевсжого, 
Зугдидсюого, Чхороцюуского районов, до- 
бившихся высокого урожая чайного ли
ста.

Вместе с тем, тов. Балавадзе отмечает, 
что в прошлом году уход за чайными 
плантациями, сбор зеленого чайного ли
ста и закладка новых плантаций в кол
хозах и совхозах области были поставле
ны неудовлетворительно. В результа

те этого Кутаисская область выполнила 
план сбора чайного листа только на 94 
процента. Во -многих колхозах чаеводче
ских районов слаба трудовая дисциплина, 
плохо организован труд. В результате 
этого в Тержольском, Цхалтубском, Цулу- 
кидзевском, Цхакаевском, Чохатаурском, 
Гегечкорском, Зестафонском и Хобеком рай
онах десятки гектаров чайных плантаций 
остались не обработанными.

Урожайность плантаций снижается из- 
за нарушений поливного режима. Этот не
достаток особенно проявился в Самтред- 
ском районе. Однако секретарь райкома 
тов. Шубладзе и председатель исполкома 
райсовета тов. Копалейшвили не прини
мают необходимых мер против этого гру
бейшего нарушения правил агротехники. 
Такие же факты наблюдаются в Цхалтуб
ском, Зеста(ронском, Цулукидзевоком, Тер
жольском и других районах.

—  Коммунисты Кутаисской области,—  
оказал в заключение тов. Балавадзе, —  
вместе со всеми коммунистами Грузии 
сделают все для выполнения решений 
X IX  съезда, указаний товарища Сталина 
о дальнейшем увеличении сбора зеленого 
чайного листа.

Секретарь Зугдидсюого райкома партия 
тов. М. Нучава, выступивший в прениях, 
отметил, что в районе в течение 1949—  
1952 гг. было заложено 637 гектаров 
молодых чайных плантаций. 73 из них 
необходимо почти заново заложить. На чай
ных плантациях в совхозах района пред
стоит провести новую дренажную сеть, за

ложить ветрозащитные полосы и живые 
изгеради. Тов. Кучава сообщил, что чае
воды района за последнее время несколько 
улучшили свою работу, но они еще далеко 
не использовали всех возможностей для 
приведения чайных плантаций в образцо
вое состояние.

Говоря об успехах передовых чаеводче
ских хозяйств Махарадзеоского района, 
секретарь райкома партии тов. А. Гобро- 
нидзе подчеркнул вместе с тем, что в ря
де колхозов за молодыми чайными план
тациями нет надлежащего ухода. От
стают зимние работы, что объясняется 
плохой организацией труда.

Начальник Управления технических 
культур исполкома Кутаисского областно
го Совета тов. Г. Картвелишвили признал,
что управление все еще не перестроило 
своей работы по руководству колхозами, 
не направляло должным образом их вни
мания на улучшение ухода за молодыми 
чайными плантациями.

В прениях также выступили секретари 
Зестафонского райкома тов. 3. Никнадзе, 
Цалешжихского райкома тов. Б. Кварац- 
хелия, Чохатаурского райкома тов. Г. Ма- 
маладзе, Цхакаевского райкома тов. Н. Ада- 
мия, Тержольского райкома тов. П. Сахе- 
чидзе и другие.

В работе пленума принял участие се
кретарь ЦК Компартии Грузли тов. В. Цхо- 
вребашвили.

По обсужденному вопросу пленум при
нял решение.

В роли посторонних наблюдателей
Механизаторы Ахметской машинно-тра

кторной станции (директор тов. М. Цки- 
пуриаивили) в прошлом году плохо исполь
зовали тракторы, комбайны и другие 
сельскохозяйственные машины. Значи
тельная часть важнейших работ в колхо
зах производилась несвоевременно, с нару
шением агротехнических требовании. До
биваясь выполнения годового плана в  гек
тарах мягкой пахоты, коллектив станции 
слабо боролся за повышение урожайности 
сельскохозяйственных культур. Станция 
не выполнила многих обязательств, преду
смотренных в договорах с колхозами. Но 
плану она должна была вспахать под зябь 
3.200 гектаров, фактически же вспахала 
1.941 гектар. Не выполнено задание по 
севу' озимых, по культивации и боронова
нию.

За 1952 год перерасходовано 18.622 
килограмма горючего. Явно неудовлетвори
тельно ведется подготовка к весеннему се
ву. План ремонта машин в четвертом 
•квартале 1952 года не был выполнен.

Неправильная организация производ
ственного процесса в мастерской МТС —  
одна из главных причин низких темпов 
ремонта. Здесь продолжают вести его 
устаревшим бригадным методом.

Проверка качества ремонтных работ 
вскрыла серьезные нарушения в этам де
ле. Так, например, при наличии исяыта- 
тольного стенда, отремонтированные дви
гатели не проверялись на мощность и рас
ход горючего. Тракторы 44, 54 и 
&8, принятые комиссией из ремонта с 
оценкой «хорошо», поставлены на повтор
ный ремонт.

Партийная организация машинно-тра
кторной станции и ее секретарь тов.

Т. Татаршпвили не могут не видеть этих 
недостатков, наносящих большой ущерб 
государству. Но, смирившись с ними, они 
не допиваются наведения порядка в МТС.

Даже тогда, когда на повестке дня пар
тийных собраний стоят хозяйственные во
просы, обсуждение их, как правило, но
сит формальный характер. Два раза на 
партийных собраниях обсуждался вопрос 
о ходе ремонта тракторов и других сель
скохозяйственных машин, но положение 
от этого не улучшилось. И неудивительно. 
Подготовка к собраниям проводилась на
спех, и поэтому принимались необдуман
ные решения.

«Предложить директору МТС организо
вать ремонт по узловому методу», «Обя
зать старшего механика установить стро
гий контроль за ремонтом тракторов», 
«Предложить агитаторам вести агитациою- 
но-массовую работу» —  такими общими 
пожеланиями ограничивалась партийная 
организация, принимая решения по вопро
сам, связанным с ремонтом тракторов.

Успешный ход подготовки к весеннему 
севу во многом зависит от правильной по
становки массово-политической работы 
среди механизаторов. Между тем, партий
ная организация всю эту работу ограни
чила там, что утвердила агитаторов, ко

торые, по существу, бездействуют.
«Полевые листки» выпускаются от 

случая к случаю.
Партийная организация ’ вовсе отстра

нилась от руководства социалистическим 
соревнованием, не интересуется тем, как 
механизаторы выполняют свои обязатель
ства. Опыт передовиков не распростра
няется.

Пример формально-бюрократического от
ношения к соревнованию показывает за

меститель директора МТС по политиче
ской части тов. Н. Гагошидзе. Изготовив 
более двух десятков трафаретных обяза
тельств, он дал подписать их трактори
стам, затем аккуратно подшил в дело и 
на этом счел свою миссию в организации 
соревнования законченной.

Бюро партийной организации бездей
ствует. Его заседания проводятся изредка, 
оно не занимается проверкой выполнения 
решений партийных собраний, плохо вос
питывает членов партии в духе партийной 
дисциплины, высокой требовательности к 
порученному делу. Между тем, некоторые 
коммунисты нерадиво относятся к работе. 
Так, например, тракторная бригада, воз
главляемая коммунистом тов. Г. Мамуке- 
лашвилл, годовой план тракторных работ 
выполнила на 85,3 процента и перерасхо
довала более 5.000 килограммов горючего. 
В прошлом году за нарушение трудовой 
дисциплины членам партия тт. Н. Утур- 
галдзе, Т. Шавлоховой и И. Квицатнилн 
администрация объявила по приказу 
строгий выговор. Член партии тов. В. ЧрФ 
лашвили без уважительных причин про
пустил 11 партийных собраний и не по
сещает занятий по.тлтпгколы. Являясь 
учетчиком тракторной бригады, он плохо 
выполняет свои обязанности. Учет нахо
дится в хаотическом состоянии.

Все эти и многие другие серьезные не
достатки в работе партийной организации 
объясняются слабой помощью ей со сторо
ны Ахметского райкома партии. Правда, 
работники райкома нередко бывают в МТС 
и даже присутствуют на партийных со
браниях, но каждый раз оказываются в 
роли посторонних наблюдателей.

М. М А ЗА Н А Ш ВИ Л И .
(Наш  корр ).

Ноты Советского Правительства
Правительствам США, Великобритании и Франции 

по вопросу о государственном договоре с Австрией

Батумский техникум чая н субтропиче
ских культур. На снимке: студентки
Р. Читадэе (слева) и Г. Манчхашвили на 
практических работах по защите от холо

дов теплолюбивых лимонных деревьев.
Фото В. Бабаяна.

На звание чемпиона СССР 
по шахматам

26 января в концертном зале Централь
ного Дома Советской Армии состоялась 
вторая партия соревнования на эвание 
чемпиона СССР по шахматам. Белыми иг
рал чемпион мира М.. Ботвинник.

В  партии было разыграно начало ферзе
вых пешек, часто применяемое в современ
ной шахматной практике. 12-й ход белых 
дал возможность Тайманову подорвать 
центр и образовать в позиции противника 
изолированную пешку.

Через неокалько ходов возникло напря
женное положение, когда черные фигуры 
создали угрозы белому королю на флан
ге. Ботвинник затратил много времени на 
обдумывание и затем избрал интересный 
маневр конем, который определил дальней
ший ход борьбы. Тайманов вынужден был 
разменять активного белопатьного слона 
и перейти к маневренной игре.

После размена ферзей позиция упрости
лась. На 26-м ходу, по предложению 
М. Ботвинника, в этой партии была за
фиксирована ничья.

* *  *

27 января в- Концертном зале Централь
ного Дома Советской Армии состоялось 
доигрывание неоконченной первой партии 
соревнования Ботвинник— Тайманов. Чер
ными играл чемпион мира М. Ботвинник.

В  прерванном положении черные сохра
няли,.более активную позицию. При воз
обновлении игры гроссмейстер Тайманов 
избрал неправильный план защиты. В  ре
шающий момент он предпринял размен 
всех фигур:- полагая, что в пешечном 
окончании шансы сторон равны.

Однако после 48-го хода, когда цен
тральная пешка черных двинулась вперед, 
выяснилось, что белый король не в состоя
ния остановить продвижение одней из 
проходных черных пешек в ферзи. На 
53-м ходу М. Тайманов признал себя 
побежденным.

Таким образом после двух партий счзт 
соревнования стал 1,5:0,5 в пользу чем
пиона мира. (ТАСС).

12 января с. г. Министерством Ино
странных Дел СССР были получены ноты 
Правительств США, Великобритании и 
Франции по вопросу о договоре с Австрией. 
В указанных ногах Правительства трех 
держав, ссылаясь на резолюцию Генераль
ной Ассамблеи ООН от 20 декабря 1952 
года по австрийскому вопросу, вносят 
предложение созвать в скором времени со
вещание Заместителей Министров Ино
странных Дел по австрийскому договору.

27 января Министерство Иностранных 
Дел СССР направило в Посольства США. 
Великобритании и Франции в Москве от
ветные ноты Советского Правительства на 
указанные выше йоты Правительств США, 
Великобритании а Франции.

Ниже публикуется текст ответной ноты 
Советского Правительства от 27 января 
1953 г., направленной Правительству 
США.

«Министерство Иностранных Дел СССР, 
подтверждая получение ноты Правитель

ства США от 12 января с. г. по австрий
скому вопросу, имеет честь заявить сле
дующее.

В своей ноте Правительство США ссы
лается на резолюцию Генеральной Ассамб
леи ООН от 20 декабря 1952 г. по ав
стрийскому вопросу и на якобы вытекаю
щие из этой резолюции обязательства в 
отношении Австрии для каждой из четы
рех держав —  СССР, США, Англии и 
Франции. В  связи с этим Советское Пра
вительство считает необходимым обратить 
внимание на то, что как постановка ав
стрийского вопроса в ООН, так и принятая 
резолюция по этому вопросу ^являются 
незаконными, поскольку австрийский во
прос в силу статьи 107 Устава ООН не 
относится к компетенции ООН, а относит
ся исключительно к компетенции четырех 
держав —  СССР, США, Англии и Фран
ции. принявших на себя в отношении Ав
стрии обязательства, предусмотренные за
ключенными между ними соглашениями.

Что касается содержащегося в ноте 
Правительства США предложения о созы
ве совещания Заместителей Министров 
Иностранных Дел по австрийскому вопро
су, то, как известно, Советское Прави
тельство уже неоднократно обращалось к 
Правительствам США, Англии и Франции 
с предложением ускорить завершение под 
готовки государственного договора с Ав
стрией на основе согласованных ранее 
между Правительствами четырех держав 
принципов. В своих нотах по этому во
просу от 14 августа и 27 сентября 
1952 г. Советское Правительство исходи
ло из того, что упомянутый выше проект 
государственного договора с Австрией опи
рается на Московскую декларацию 1943 г., 
предусматривающую восстановление сво
бодной и независимой Австрии, и на 
Потсдамское соглашение четырех держав, 
определившее принципы их общей полити
ки в отношении Австрии, равно как и на 
постановления, касающиеся Австрии по 
важным политическим и экономическим 
вопросам, принятые на совещании Мини
стров Иностранных Дел СССР, США, Анг
лии и Франции в июне 1949 года.

Правительство США, как и Правитель
ства Англии н Франции, уклонилось, од
нако, от принятия указанного предложе
ния Советского Правительства, пытаясь 
подменить государственный договор с Ав
стрией так наз. «сокращенным договором».

продолжая, таким образом, свою политику 
срыва заключения государственного догово- 
ра с Австрией.

Между тем, «сокращешшй договор» Не 
согласуется с решениями Потсдамской кон
ференции и с другими соглашениями 
СССР, США, Англин и Франции об Ав
стрии. «Сокращенный договор» не преду. 
сматривает никаких постановлений, кою- 
рые могли бы содействовать восстановле- 
нию действительно независимого и демо. 
кратического австрийского государства. 
«Сокращенный договор» не обеспечивает 
также австрийскому народу демократиче
ских прав и свобод и открывает широкий 
простор для реставрации в Австрии фа. 
шистского режима и использования ее в 
целях осуществления агрессивных планов 
Северо-атлантического блока. В «сокра
щенном договоре» Правительства США, 
Великобритании и Франции полностью иг
норируют принятые ими на себя по 
Потсдамскому соглашению обязательства 
относительно германских активов в Вос
точной Австрии.

В этой связи нельзя также пройти мимо 
того факта, что Австрийское Правитель
ство, как это видно из его меморандума 
от 31 июля 1952 г., а также из офици
альных заявлений его представителей, вы
ступает против проекта государственного 
договора с Австрией, ратуя за^так наз. 
«сокращенный договор», который, однако, 
не может служить делу урегулирования 
австрийского вопроса и ни в какой мере 
не отвечает национальным интересам ав
стрийского народа.

Советское Правительство в целях уско
рения заключения договора с Австрией 
дважды —  в ноте от 14 августа и в но
те от 27 сентября 1952 г. —  выражало 
свою готовность принять участие в со
вещании представителей четырех держав 
по вопросу об Австрии. Советское Прави
тельство в то же время считало необходи
мым в предварительном порядке выяснить, 
согласно ли Правительство США. как к 
Правительства Англии и Франции, снять 
свое предложение о «сокращенном догово
ре» для Австрии и подтвердить свою го
товность закончить рассмотрение государ
ственного договора с Австрией.

Советское Правительство до сих пор не 
получило от Правительства США, равно 
как и от Правительств Англии и Фран
ции, ответа на этот вопрос. В своих но
тах от 12 января Правительства США, 
Англии и Франции вновь обходят молча
нием поставленный Советским Правитель
ством упомянутый выше вопрос.

Советское Правительство, подтверждая 
свою позицию, изложенную в нотах от 
18 января, 14 августа и 27 сентября 
1952 г., вновь заявляет о своей готовно
сти принять участие в совещании пред
ставителей четыре-х -держав по вопросу 
об Австрии. Советское Правительство счи
тает вместе с тем необходимым в предва
рительном порядке получить ответ от 
Правительства США. а также от Прави
тельств Англии и Франции, на указанный 
выше вопрос об их готовности снять пред
ложение о «сокращенном договоре» и за
кончить рассмотрение государственного до
говора с Австрией, выполпив. тем самым, 
принятые на себя обязательства содей
ствовать восстановлению свободной и неза
висимой Австрии.

Аналогичные ноты направлены также 
Правительствам Англии и Франции».

Критика и библиография

Ценный вклад в советскую
науку о языке

Опубликование гениальных трудов И. В. 
Сталина по вопросам языкознания откры
ло новую эпоху в развитии советской 
науки о языке. Вскрыв с исключительной 
глубиной порочность «нового учения о 
языке» Н. Я . Марра и его последовате
лей, великий корифей науки И. В. Сталин 
создал стройную систему марксистского 
языкознания.

Новый гениальный труд И. В. Сталина 
«Экономические проблемы социализма в 
СССР», в котором дано глубокое обосно
вание сталинского учения о законах нау
ки, отражающих объективные процессы в 
природе и обществе, определяет дальней
шее направление научно-исследовательской 
работы во всех областя,х человеческого 
знания, и, в частности, в области языко
знания.

Классические труды И. В. Сталина вы
звали полную перестройку всей исследо
вательской и' научно-методической работы 
в области изучения языка.

В  процессе этой перестройки встал во
прос и о создании новых учебников и 
учебных пособий, в первую очередь — по 
введению в языкознание. Этим целям 
призваны служить недавно опубликован
ные труды профессора А. С. Чикобава — 
«Введение в языкознание» (издание Тбилис
ского государственного университета, на гру
зинском языке) и его же «Введение в язы
кознание», часть 1, выпущенное Государ
ственным учебно-педагогическим издатель
ством Министерства просвещения Р С Ф С Р  
на русском языке и допущенное Мини
стерством высшего образования СССР 
в качестве учебного пособия для государ
ственных университетов и педагогических 
институтов.

Появление этих трудов—значительное со
бытие для советского языкознания Они 
являются первыми учебными пособиями 
по языкознанию, изданными посте опуб
ликования классических трудов И В. 
Сталина и основанными на сталинском 
учении о языке.

В  рецензируемой работе в ясной и до
ступной форме получили правильное осве-

Проф. А. С. Чикобава «Введение в язы
кознание». На грузинском языке. Издание 
Тбилисского государственного университе
та имени Сталина. Тбилиси, 1952 г.

шенне на основе мудрых сталинских 
указаний основные вопросы языкозна
ния: проблема языка, как предмета
лингвистики; вопрос о сущности языка, 
его происхождении и развитии, проб
лема специальных методов и различных 
разделав языкознания « их взаимоотноше
ний, в частности, вопрос о грамматике и 
о ее месте в языкознании, вопрос о месте 
языкознания в системе науки и целый' ряд 
других проблем, с гениальною глубиною 
решенных великим Сталиным.

Основываясь на трудах классиков мар
ксизма-ленинизма, в первую очередь на 
гениальном труде товарища Сталина 
«Марксизм и вопросы языкознания», 
привлекая обширный материал из различ
ных языков, профессор А. С. Чикобава 
создал систематический курс введения в 
языкознание, который благодаря своей 
методологической целенаправленности пред
ставляет большую ценность как пособие 
при изучении различных вопросов языко
знания.

В  работе нашли отражение многие про
блемы, вставшие в последнее время перед 
советскими лингвистами и вызвавшие 
оживленные дискуссии. Предлагаемые ав
тором определения и формулировки по 
этим вопросам могут принести большую 
пользу делу их дальнейшей ра^работеи. 
Так, он сумел дать основанное на сталин
ском учении определение понятия «о вну
тренних законах развития языка» и изло
жить вопросы о характере и темпах раз
вития языка и о его основных процессах. 
Вопросу о происхождении языка азтор 
посвятил специальную главу и дал, 
исходя из трудов классиков марксизма- 
ленинизма. анализ лженаучной концепции 
Н. Я- Марра.

Критическое отношение к антимарксист
скому «новому учению о языке» Н. Я. 
Марра прослеживается во всей раб ле. 
Автор последовательно вскрывает лож
ность установок этой «теории».

В  советской лингвистической литературе 
в последнее время значительное внимание 
уделяется фонологии и ее отношению к 
фонетике. Мысли, высказывания автора 
по этому вопросу будут >»меть значение 
и для дальнейшей исследовательской ра
боты в этой области.

Заслуживает батьшого внимания пред
ложенная автором оригинальная схема ге
неалогической классификации языков А з
тор не ограничивается лишь перечисле
нием отдельных языков или языковых се
мейств; он дает хотя и сжатую, но весь
ма точную характеристику фонетических 
особенностей и грамматического строя 
каждой семьи в отдельности. Кроме того, 
а отличие от других учебников, в рецен
зируемой работе намечена классификация 
языков великого Советского Союза по их 
генеалогической принадлежности.

Следует отметить, что в учебнике при
ведены подробные сведения о языке вели
кого русского народа и о родственных с 
ним других славянских языках Большое 
внимание уделено китайскому языку и язы
ку мужественного корейского народа, веду
щего героическую борьбу с англо-амери
канскими интервентами за свою свободу и 
независимость.

Рецензируемая работа является первым 
учебником, в котором дана подробная 
классификация древних языков Передней 
Азии и Междуречья: шумерского, хеттско- 
го. хурритского, эламского, урартского и 
других, образующих кр.уг самобытных язы
ков народов, которые сыграли исключи
тельную роль в создание древнейшей 
цивилизации человечества. Выяснение 
взаимоотношений этих языков между со
бою и определение места каждого из них 
среди объединяемых общностью грамма
тического строя и лексического состава 
групп языков явзяется необходимой пред
посылкой для разрешения одной из са
мых актуальных проблем советского язы
кознания о связи иберийско-кавказских 
языков с древними языками Передней 
Азии.

В  этом отношении весьма важно преж
де всего устранить путаницу, созданную 
зарубежными ориенталистами в вопросе 
о «хеттсюих» языках. Автор прав, утверж
дая, что «не имеется никаких научных 
оснований термин хеттский закреплять за 
(индоевропейским или йнтсевропеизиро- 
ванным мешанным) неситским языком, а 
«собственно хеттский* называть нехетт- 
ским языком*.

Поставив первым этот вопрос в нашей 
отечественной литературе, проф. А. С. Чи-

■ксбава способствовал устранению пута
ницы, затемняющей и без того слож
ную картину исторических взаимоотно
шений указанных языков.

Важное значение для изучения пробле
мы доевших языков Малой Азии имеет
также вопрос о самом неситском языке. 
Индоевропейский характер этого языка в 
настоящее время не оспаривается. Тем не 
менее в нем встречаются такие факты, 
которые с точки зрения индоевропейской 
грамматики вряд ли можно объяснить. 
Словарь неситекого языка в большей
своей части является ненндоевролейским. 

I Кроме того в самом грамматическом строе 
обнаруживаются такие явления, что их 
связь с хеттско иберийской группой язы
ков не вызывает сомнений. Даже наибо
лее рьяные сторонники теории об индо
европейском характере неситекого языка 
вынуждены признать, что нельзя упускать 
из виду того обстоятельства, что в язы- 

! кьх Кавказа, именно в южнокавказских
, (картвельских) языках, несмотря на их 
' хронологическую отдаленность от хеттско- 

го (т  е. неситекого в их понимании), 
обнаруживаются факты, которые нельзя 
игнорировать при изучении неситекого 
языка. Они указывают при этом на нали- 

| чие специфических звуков, в частности
| фапингальных согласных; отсутствие кор
ней с начальным р; отсутствие граммати
ческого рода при наличии категории грам
матических классов; неоогласуемость в 
определенных случаях числительных с 
исчисляемым и т- д Наличие аналогичных 

! явлений в армянском, которые сближают 
I этот язык с неситским, они объясняют 
кавказским (картвельским) влиянием.

Предложив подробную, основанную на 
длительных наблюдениях схему классифи
кации древних языков Передней Ашии и 
заострив внимание на вопросе взаимо
отношений хеттской группы языков с гру
зинским и другими языками Кавказа, 
автор учебника облегчил несомненно даль
нейшую работу над указанной проблемой.

Для разрешения этой проблемы важное 
значение имеет вопрос о первоначальном 
строе грузинского языка, который не мо
жет быть выяснен без сравнительного 
изучения всех кавказских языков в целом. 
Если бы при изучении грузинских глаго
лов. именных основ и т. д. не были при
влечены родственные с ним абхазский и 
другие языки Кавказа, то мы сейчас ни
чего или почти ничего не знали бы о при
знаках грамматических классов в грузин
ском языке, о первоначальной функции 
падежей имен и глагапьных аффиксов, о 
природе и характере эргатшвной кон
струкции и т. д.

Советскими лингвистами в последнее 
время была проведена большая работа в 
данной области. Результаты этой работы 
изложены в учебнике в виде генеалогиче
ской классификации иберийско-кавказской 
семьи языков, дающей возможность чита
телю разобраться в сложных вопросах их 
взаимоотношений.

Автору учебника удалось показать в 
своей работе, что изучение генетических 
вопросов является не самоцелью, а сред
ством, способствующим лучшему понима
нию современных языков и использованию 
их для неотложных нужд нашей совет
ской действительности.

Большая часть учебника касается имен
но таких вопросов, имеющих большое 
практическое значение для прикладной 
лингвистики. В  этом отношении следует
отметить главы. посвященные пробле
ме общенародного языка и террито
риальных диалектов, общим вопросам 
морфологии и синтаксиса; многочислен
ным и сложным вопросам лексикологии, 
семантики и этимологии; проблеме стили
стики как отдела языкознания; вопросам
норм литературного языка и т. д. При 
изложении этих вопросов автор всегда 
исходит из мудрых сталинских указаний, 
иллюстрируя гениальные положения И. В. 
Сталина многочисленными фактами из 
различных языков.

В учебнике встречаются отдельные фор- 
мулироФчИ, которые требуют некоторых до
полнений и уточнений. Это касается преж
де всего, генеалогической классификации 
языков. Так, например, касаясь иранской 
группы языков, автор говорит: «Средне-
персидский язык называется также пехле
вийским. Древнейшая пехлевийская над
пись вырезана в царствование основателя 
Саосанидской династии Арлашира (226 —■ 
211 гг.)» Здесь «пехлевийский» употребля
ется в значении сассано-пехлевийского 
(так называемый Парсик) но следовало 
бы отметить, что этим же термином 
(пехлевийский) часто называется, и, по 
всей вероятности, это правильнее, —  ар- 
шако-пехлевнйский (Пахлавик, грузинский 
Палаури) язык, древнейшие памятники 
которого восходят если не ко II, то во 
всяком случае к I веку до нашей эры. 
Об этом свидетельствуют надписи на ке
рамических фрагментах толстостенных со
судов, обнаруженных в городище Новая 
Ниса (Туркменская С С Р ) Южно-Туркме- 
нистанской археологической комплексной 
экспедицией Академии наук Туркменской 
ССР.

Среди иранских языков отсутствует ука
зание на недавно открытый хорезмийский 
(хваразмский) язык, занимающий проме

жуточное место между осетинским и сог
дийским. Для классификации иранских 
языков, мне кажется, было бы предпочти
тельнее вообще избрать другую схему.

Среди арамейской группы языков не 
упомянут сирийский язык (не смешивать 
с сирийским диалектом современного 
арабского языка), на котором имеется бо
гатая литература (в том числе имеюшее 
большое значение для истории Грузии 
жизнеописание Петра Ивера). Не упомя
нут также современный западноарамей
ский язык М а’лула.

Среди семитических языков отсутствует 
указание на вновь открытый при археоло
гических раскопках в Рас Шамре (Сирия) 
угаритский язык и т. д.

В  разделе фонетики следует указать на 
отсутствие сведений об основных видах 
(у гласных) звуковых приступов и отсту
пов, обусловленных различным характером 
начала и окончания действий голосовых 
связок. По этой причине выпало и указа
ние на так называемый гортанный взрыв, 
играющий большую роль во многих язы
ках. Кроме того, среди согласных, обра
зуемых при участии голосовых связ-к, нг 
указан придыхательный А, несмотря на то, 
что автор придерживается мнения, что 
это — гортанный звук, а не зевный, как 
думал профессор Л. В. Щерба.

Автор определяет слог как наименьшую 
единицу, которая носит ударение. Но во 
многих языках встречаются безударные 
слоги, и из-за этого они не перестают 
быть слогами. Во-вторых, автор там же 
указывает, что «носителями ударения мо
гут быть полные гласные звуки* и, таким 
образом, создается впечатление, что слоги 
и полные гласные—одно и то же.

Касаясь фонетических особенностей се
митических языков, автор указывает на 
наличие своеобразных перед (е-язычных 
спирантов. Имеются в виду, очевидно, так 
называемые эмфатические согласные, но 
среди них встречаются не только спиран
ты. но и смычные.

Отмеченные нами недостатки ни в ка
кой степени не умаляют высоких досто
инств учебника.

Рецензируемая работа является не толь
ко строго выдержанным в методологиче
ском отношении учебником Она является 
подлинно научным исследованием, основан
ным на глубоком изучении гениальных 
трудов товарища Сталина.

«Введение в языкознание» профессора 
А. С. Чикобава принесет, несомненно, 
большую пользу делу изучения вопросов 
сталинского учения о языке.

Проф. Г. Ц ЕР ЕТ ЕЛ И , 
действительный член Академии наук 
Грузинской ССР.
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Министерство и отстающее предприятие
От нашего корреспондента

Батумская обувная фабрика имени Ка
гановича в большом долгу перед государ
ством. За последние 10 лет батумские 
обувщики всего лишь три раза выполня
ли производственную программу, да и то за 
счет выпуска менее трудоемких видов из
делий— женской клеевой и легкой летней 
обуви. В минувшем хозяйственном году 
фабрика недодала населению обуви на 
сумму более 4 миллионов рублей. Задание 
было выполнено лишь по трем видам обу
ри из двенадцати. Вместо снижения допу- 
п(лно повышение себестоимости продук
ции на 333 тысячи рублей за 11 месяцев 
прошлого года.

На фабрике не ведется подлинная борь
ба за честь производственной марки. Об 
этом свидетельствуют многочисленные ре
кламации торгующих организаций, а также 
справедливые нарекания потребителей.
Только в -минувшем году фабрика понесла 
убытки от снижения сортности, выпуска 
недоброкачественной продукции на сумму 
более чем 200 тысяч рублей.

Плохо начала работать фабрика (дирек
тор тов. Г. Эбралидзе) и с начала нынеш
него года. План двадцати дней января по 
выпуску валовой продукции выполнен на 
46,7 процента. Резко недовыполнен план 
и по выпуску первосортной продукции.

Здесь слабо борются и за укрепле
ние трудовой дисциплины, за сохран
ность социалистической собственности.
Все еще не изжлты случаи хищений 
и разбазаривания государственного добра.
Это является прямым результатом плохой 
постановки политико-воспитательной рабо
ты. Не уделяется должное внимание раз
вертыванию социалистического соревнова
ния. На предприятии нет Доски почета и 
Книги почета.

Партийная организация фабрики (се
кретарь тов. А. Ахаладзе) в недостаточной 
мере использует предоставленное ей Уста
вом партии право контроля деятельности 
администрации. Редко обсуждаются на 
партийных собраниях узловые вопросы 
деятельности предприятия. При наличиж 
многочисленных фактов выпуска недобро
качественной продукции партийное бюро 
фабрики не сочло нужным в течение ряда 
месяцев обсудить вопрос об этом ни на 
своем заседании, ни на партийном собра
нии.

Но было бы неправильно всю вину за 
отставание отнести только на счет самой 
фабрики. Повинно в этом и Министерство 
легкой промышленности Грузинской ССР.

Одной из главных причин отставания 
предприятия является ненормальное снаб
жение сырьем и материалами. Даже те 
материалы, которые прибывают во-время, 
нередко не соответствуют запланированно
му ассортименту продукции. Во второй 
половине прошлого года фабрика совер
шенно *е получила коричневой набоечной 
резины, вследствие этого ..приадось, даре-; 
крапшвать черную набоечную резину. Не 
говоря уже о том, что это обстоятельство

вызвало дополнительные, непредусмотрен
ные расходы,' оно отрицательно сказалось 
и на качестве обуви.

В отношении снабжения фабрики сырь
ем и материалами в некоторых случаях 
дело доходит до головотяпства Вот один 
из таких примеров. В прошлом году нема
ло времени было потеряно из-за отсутствия 
коричневых и черных монолитных каблу
ков. Однажды фабрика получила сообщение 
о том, что в ее адрес получен груз. Это со
общение было встречено с радостью. «Дол
жно быть, ирибыли каблуки, наконец-то 
мы сможем работать с полной загрузкой», 
'—говорили рабочие. Но... радость оказа
лась преждевременной. В ящиках действи
тельно оказались каблуки, но не черные 
и коричневые, а цвета беж.

Не приходится доказывать, что при та
кой «системе» снабжения невозможно на
ладить нормальную, ритмичную работу 
предприятия. В прошлом году простои ра
бочей силы, в основном из-за отсутствия 
сырья и материалов, составили 134.155 
человеко-часов. Получается, что в тече
ние года фабрика не работала около двух 
месяцев.

Серьезной помехой является нехватка 
инженерно-технических работников. Вме
сто 12 инженеров, предусмотренных по 
штату, здесь работает лишь один. Многие 
должности инженеров и техников занима
ют люди, не имеющие среднего образова
ния и даже малограмотные. Надо пола
гать, что Министерству легкой промыш
ленности Грузии хорошо известно, что в 
Аджарии нет учебных заведений, готовя
щих специалистов обувной промышленно
сти; несмотря на это, оно не принимает 
мер для укомплектования фабрики квали
фицированными руководящими кадрами.

Отрицательно сказывается на работе 
фабрики и отсутствие необходимых жи
лищно-бытовых условий. Следует отме
тить, что фабрика, существующая с 1930 
года, по сей день не имеет ведомственных 
домов. В прошлом году, согласно постанов
лению Батумского горсовета, предприятию 
был передан раствор, который после ре
монта можно было использовать под об
щежитие. Но этот ремонт и сейчас не 
закончен из-за отсутствия строительных 
материалов.

Нельзя сказать, что работники мини
стерства и управления редко посещают 
фабрику. В минувшем году, например, 
здесь побывали начальник кожевеяно
обувного управления Министерства лег
кой промышленности Грузии тов. Г. Мге- 
бришвили, главный инженер управления 
тов. А. Надирапгвили, начальник планово
го отдела управления тов. Г. Маркаров и 
другие. На фабрике были и заместитель 
министра тов. Б. Лелин и министр лег
кой промышленности Грузии тов. Г. Роба- 
кидзе.

Однако от посещений руководящих ра
ботников министерства и управления, кол
лектив фабрики пока что пользы видит 
мало.

М. Р У С И Е Ш В И Л И .

Организовать добычу кровельных сланцев
В  Грузии имеются богатые залежи кро

вельных сланцев. Особенно значительны 
они в Квемосванетоком районе. На базе 
этих залежей можно организовать ее толь
ко выпуск плит для покрытия крыш, но и 
досок для электрических распределителей, 
подоконников, ступенек для лестниц, школь
ных досок и многих других предметов.

Необходимо всерьез заинтересоваться 
разработкой месторождений кровельного 
сланца. Это обойдется дешевле производ
ства черепицы во многих районах, сэконо
мит топливо, потребиое для заводов. К  то
му же надо учесть, что черепица от снега 
и мороза иногда разрушается, тогда как 
сланцевые крыши намного долговечнее.

Геолог С. ГА ГО Ш И Д ЗЕ .

Тбилисская камвольно-суконная фабрика. На снимке: передовая прядильщица Вардо 
Джохадзе, ставшая на стахановскую вахту в честь предстоящих выборов в местные 
Советы. Тов. Джохадзе успешно выполняет взятые на себя обязательства.

Фото М. Квирпкашвили.

Третий съезд профсоюзов 
Румынии

БУ Х А РЕС Т , 26 января. (ТА С С ). Сего
дня в Бухаресте открылся третий съезд 
профсоюзов Румынии.

Открывая съезд, заместитель председа
теля исполкома Всеобщей ■конфедераци 
труда Михай Мужик под бурные аплодис 
менты присутствующих приветствовал при 
бывших на съезд делегацию исполком: 
Всемирной федерации профсоюзов во гла
ве с Луи Сайяном, делегации профсоюзов 
Советского Союза, Китая, Японии. Гер
манской Демократической Республики, 
Италии, Польши, Индонезии, Чехослова
кии. Греции, Венгрии. Чили и Болгарии.

С большим воодушевлением делегаты 
съезда избирают в почетный президиум 
лучшего друга румынско-о народа 
товарища И. В. Сталина, членов Прези
диума Центрального Комитета Коммуни
стической партии Советского Союза. По
литбюро Ц К  Румынской рабочей партии 
во главе с Г. Георгиу-Деж и членов ис 
полкома Всемирной федерации профсою
зов во главе с Ди Витторио.

Единогласно принимается повестка дня 
съезда: 1. Доклад исполкома В К Т  и ре-

П И С Ь М А  Ч И Т А Т Е Л Е Й
О советской рекламе

« Наша пишевая промышленность выраба
тывает с каждым годом все больше раз
нообразных продуктов для населения- Это 
—один из ярких показателей заботы пар
тии и правительства о росте материально
го благосостояния советского народа.

Систематический рост заработной платы, 
политика снижения цен непрерывно разви
вают потребление в нашей стране, откры
вают безграничные перспективы сбыта пи
щевых товаров

Мы уже давно изжили период недо
статка пищевых товаров. Наша пище
вая промышленность вырабатывает много 
разнообразных изделий в достаточном ко
личестве и все лучшего качества.

Чем богаче и шире ассортимент чем 
вкуснее и питательнее продукты, тем шире 
возможности их сбыта

Некоторые трудности сбыта отдельных 
товаров зачастую объясняются тем, что 
мы плохо рекламируем эти товары. Наша 
советская реклама, значение которой об
щеизвестно, должна широко привлекать по- 
купателей, показать высокое качество пи
щевых продуктов. Забота о качестве— цент
ральная задача нашей рекламы. В  этом от

ношении она имеет большое значение и для 
работников пищевой промышленности, еще 
выше поднимает их ответственность перед 
потребителем.

Реклама— это, прежде всего, широкая 
пропаганда новых продуктов. В  практике 
немало примеров, когда из-за отсутствия 
рекламы, возникают трудности в сбыте. 
Советская реклама должна показать каче
ство, вкус, пользу новых продуктов.

Организованная недавно тбилисская кон
тора «Союзпищепромреклама» будет об
служивать министерства пищевой, рыбной 
и мясной и молочной промышленности Гру
зин, Азербайджана и Армении Контора
ставит своей задачей широко организо
вать показ продукции, особенно новой, 
путем хорошо поставленной рекламы. Но 
это дело можно организовать по-настояще
му в том случае, если на помощь придут 
сами руководители предприятий Мы рас
считываем также на поддержку высококва
лифицированных художников, которые
должны содействовать лучшему оформле
нию наших пищевых товаров.

М. Г Р Д З Е Л О В .

Создать базу для ремонта полиграфического 
оборудования

В  нашей республике создана широкая 
сеть типографий. Нет теперь ни одного го
рода и районного центра, где не было бы 
типографии.

По пятому пятилетнему плану преду
сматривается расширение полиграфической 
промышленности, намечены выпуск высоко
производительных машин, механизация 
трудоемких работ, улучшение качества пе
чатания. Наша республика в этой пяти
летке, как и все республики Советского 
Союза, получит новое первоклассное поли
графическое оборудование.

Вместе с тем необходимо поставить во
прос и о лучшем использовании суще
ствующего оборудования. Особенно важно 
организовать плановый его ремонт.

Для ремонта эксплуатируемого оборудо
вания на каждом заводе имеются отделы 
главного механика, в чьем распоряжении 
находятся ремонтные цехи В  полиграфии 
другие условия. Каждая типография, кро
ме единичных случаев, не в состоянии 
иметь подсобный цех для ремонта и изго
товления запасных частей. В  результате 
руководителям типографий приходится для
 )   ,

ремонта оборудования, или замены какой- 
нибудь детали, обращаться к другим заво
дам или приглашать механиков извне. Это 
отражается на ходе производственного 
процесса.

Бывают случаи, когда механики, пригла
шенные со стороны, не знают особенностей 
полиграфического оборудования, и в итоге 
ремонт производится недоброкачественно.

Для того, чтобы полиграфичеокое обору, 
дование ремонтировалось планомерно и 
располагало достаточным количеством за
пасных частей, необходимо при Грузподи- 
графиздате организовать центральную ре
монтно-механическую мастерскую Эта ма
стерская должна быть укомплектована ре
монтными бригадами, которые можно было 
бы посылать в города и районные центры 

^ л и  Грузполиграфнздат не в силах ор
ганизовать такую мастерскую, тогда, нам 
кажется, за это дело должно взяться Ми
нистерство местной промышленности Гру
зинской ССР.

И. С А ГА Р ЕИ Ш В И Л И , 
инженер.

виэионнлй комиссии; 2. Доклад о новом 
уставе профсоюзов; 3- Выборы Централь
ного совета « Центральной ревизионной 
комиссии.

От имени П К  Румынской рабочей партии 
частников съезда приветствовал член 
Толитбюро П К  Киву Стойка, от имени 
юполкома Всемирной федерации проф
союзов — Луи С-айян.

С докладом по первому вопросу повест
ки дня выступил председатель исполкома 
В К Т  Стелиан Морару.

На вечернем заседании выступил глава 
советской профсоюзной делегации предсе
датель Ц К  профсоюза рабочих машино
строительной промышленности И П. Гу- 
реев. Его речь неоднократно прерывалась 
аплодисментами в честь крепнушей румы
но-советской дружбы, в честь великого 
вождя и учителя трудящихся всего мира 
товарища И. В. Сталина, в честь руково
дителя румынского народа Г, Георгиу- 
Деж.

После доклада Иоиа Митаркэ о дея
тельности ревизионной комиссии Всеобщей 
конфедерации труда начались прения.

Против ратификации боннского 
и парижского военных договоров!
Призыв к немецкому и французскому народам

Начались отчетно-выборные собрания в колхозах
К о л х о з н и к и  п о д в о д я т  

итоги года
ЦИТЕЛИ-ЦКАРО. (Наш корр.). В  сель

скохозяйственных артелях района прохо
дят общие собрания колхозников, посвя
щенные обсуждению итогов минувшего 
сельскохозяйственного года. На днях со
стоялось отчетно-выборное собрание в кол
хозе села Джапаридзе. Собрание прошло 
организованно, на нем присутствовало 
большинство членов артели.

Е-олхоз закончил год хорошими пока
зателями: пшеницы было собрано со всей 
площади более чем по 17 центнеров с 
гектара, на 125 процентов выполнен 
план надоя молока, перевыполнено зада
ние по настригу шерсти.

По отчету правления на собрании вы
ступило 7 человек. Критикуя отдельные 
недостатки в работе, колхозники внесли 
*нг>го предложений. В частности, указы
валось на то, что председатель, члены 
правления редко бывают в полеводческих 
бригадах, что детские ясли территориаль- 
н°  неправильно расположены и многим 
колхозницам далеко приходится ходить.

Б о л ь ш и е  п е р е м е н ы

Первые собрания
ХА1ПУРИ. (Наш корр.). В колхозах 

Района проходят отчетные и отчетно-вы- 
б Р̂ные собрания. На днях проведены та- 
кие собрания в артелях селений Набах- 
Теви, Тезери, Ташискари и других.

На собраниях колхозники обсуждают 
Отчеты правлений об итогах хозяйствен- 
По-финансовой деятельности за 1952 год, 
проводят выборы правлений, ревизионных 
Миссий и председателей колхозов там, 
д,‘ истекли сроки их полномочий.

активно прошло собрание в тезерском 
“Слхозс. В прениях по отчету правления 
* Ревизионной комиссии выступали мно- 
Ив из присутствовавших 

Н ближайшие-дни будут проводиться со- 
Раиия и в других артелях Подготовка к 
"м подходит к концу. Повсеместно прове- 
('"а инвентаризация колхозного имуще- 

В ряде артелей закончили работу 
визионные комиссии. Завершается со
ление годовых отчетов. На днях со- 

,нтся собрания в артелях селений Бро- 
’санн, Земо-Осиаури, Гвердиеубани, На
бора и других.

Утром, едва начинает светать, колхоз
ный бухгалтер Шалва Церцвадзе садится 
за свой стол. Он извлекает из шкафов 
книги, документы и принимается за пре
рванную вчера поздно вечером работу.

Составление годового отчета артели 
имени Берия села Гвердиеубани Хашур- 
ского района близится к концу. Черев не
сколько дней состоится собрание, на ко
тором колхозники обсудят отчет правле
ния, ревизионной комиссии и проведут 
выборы.

Подведение итогов хозяйственной дея
тельности за год— большое событие в жиз
ни артели. Подготовка к собранию тре
бует тщательной, продуманной работы, 
умения глубоко вникать в экономику кол- 
хова и делать правильные выводы из 
данных учета.

Гвердисубанский колхоз числится в 
районе в ряду передовых. Хозяйство арте
ли из года в год растет, становится все 
более товарнш.

Возросшая трудовая активность и ма
стерство колхозников, тесная производ
ственная дружба полеводов с механизато
рами Хашурекой машинно-тракторной 
станции дали хорошие результаты. Обще
ственное хозяйство еще более окрепло, 
расширилось, повысилась культура земле
делия. В минувшем году колхозники уве
личили производство пшеницы, получили 
отличный урожай винограда. На фермах 
возросло поголовье скота, поднялась его 
продуктивность. Денежный доход колхоза 
превысил полмиллиона рублей.

Серьезная- работа продрланз за отчет
ный период по дальнейшему улучшению 
организации труда в полеводческих брига
дах, внедрению в земледелие достижений 
агрономической науки и передового опы
та. Строго соблюдается Устав сельскохо
зяйственной артели. Дебиторская задол
женность, составлявшая к 1 января 
1952 года 18.000 рублей, в началу ны
нешнего года полностью ликвидирована.

Возросла общая стоимость колхозного 
имущества. Соблюдая существующие пра: 
вила, правление артели из 100.000 руб
лей, намеченных в отчислению на попол
нение неделимого фонда, в течение года

От нашего специального корреспондента

уже отчислило более 76.000 рублей. За 
счет этих средств колхоз строит типовое 
помещение для молочно-товарной фермы, 
купил 6 племенных коров, кормозапарник.

Рост общественного богатства посво- 
лил колхозу досрочно рассчитаться с го
сударством по поставкам сельскохозяй- 
С1 венных продуктов, полностью засыпать 
семена, создать запасы фуража и выдать 
колхозникам на трудодень до трех кило
граммов зерна и, кроме того, деньги, ви
но, овощи.

—  Таков наш главный хозяйственный 
итог за истекший год,— говорит бухгал
тер колхоза.

Выделенная правлением артели инвен
таризационная комиссия при проверке ма
териальных ценностей в бригадах, аа 
фермах, складах обнаружила целый ряд 
недостатков. Так, в полеводческой брНга- 
де Платона Гигишвилп не оказалось на
лицо одной бороны. Ее нашли брошенной 
в поле. В другой бригаде недостает меш
ков.

Готовясь к отчету, правление артели 
привлекло к этому важному делу актив. 
Члены правления, ревизионной комиссии, 
бригадиры подолгу засиживаются в эти 
дни в конторе, проверяя и обсуждая ито
говые данные годового отчета, выясняя 
причины отставания отдельных отраслей 
хозяйства.

В материалах к отчету у председателя 
колхоза отмечен ряд фактов, свидетель
ствующих о недочетах в организации 
труда и контроля за качеством выполнен
ной работы колхозниками. Установлено, 
например, что выделенные третьей брига
де минеральные удобрения были ис
пользованы неправильно. Задания по ухо
ду за посевами не выполняются в срок, 
а в то же время некоторые колхозники 
редко выходят на работу, не выработали 
минимума трудодней.

В  отчетном году правление артели про
явило больше заботы о животноводческих 
фермах: с избытком заготовлены корма на 
зиму, в рационе животных повысился 
удельный вес концентратов, сочных кор
мов. Наряду с этим был улучшен уход за 
скотом и учет выхода продукции.

Эти мероприятия убедительно показали, 
какие большие, еще неиспользованные 
возможности таит в себе общественное 
животноводство. Надой молока от каж
дой коровы повысился в два раза, шерсти 
с овцы получено по 3,8 килограмма. 
Крупным недостатком в развитии живот
новодства является уменьшение поголовья 
птицы в колхозе, а также то, что часть 
рабочего скота размещена в хлевах кол
хозников.

Начался новый сельскохозяйственный 
год. Близится весна. В отчете правления 
значительное место отводится задачам, 
стоящим перед колхозом в нынешнем го
ду. Пол урожай 1953 года подведена проч
ная основа: перевыполнен план сева ози- 

|Моп пшеницы, озимые посеяны по хорошо 
обработанной и удобренной почве, почти 
третья часть «лошади энсеяаа перекрест
ным способом. Большие работы проведе
ны по подготовке к весеннему севу: весь 
яровой клин с осени вспахан под зябь, 
на участки, выделенные под свеклу, на 
виноградники, бригады вывезли 1.200 
тонн местных органических удобрений.

Все это говорит о том. что гвердисубан- 
свие колхозники, руководствуясь реше
ниями XIX съезда партии и XV съезда 
Компартии Грузии, широко развертывают 
борьбу за повышение урожайности всех 
сельскохозяйственных культур.

Отчетно-выборное собрание, широкая 
критика и самокритика, вскрытие недо
статков В работе, выявление лиц, своей 
нерадивостью наносящих ущерб обще
ственному хозяйству, поможет колхозни
кам подтянуть отстающие участки кол
хозного производства, наметить пути даль
нейшего развития общественного хозяй
ства.

,п. Ш У РО В .

Б Е Р Л И Н , 27 января. (ТАСС) Газета 
«Нейес Дейчланд» опубликовала сегодня 
совместный призыв правления Коммуни
стической партии Германии, Центрально
го комитета Французской коммунисте че
ской партии и Центрального комитета 
Социалистической единой партии Герма
нии к немецкому и французскому наро
дам:

«Народам Германии и Франции, — го
ворится в призыве, — угрожает опасность 
новой войны. Боннский и парижский до
говоры служат созданию агрессивной 
европейской армии под командованием 
американского империализма. Боннский и 
парижский договоры означают возрожде
ние нацизма и милитаризма и восстанов
ление вермахта в Западной Германии.

СШ А хотят на основе боннского и па
рижского договоров превратить Западную 
Германию в плацдарм для новой войны 
против СС С Р и против французского на
рода. .Это неизбежно ведет к гонке воору
жений и к росту нишеты трудящихся.

Американские империалисты хотят ис
пользовать наши ’ народы для осуществле
ния своих планов мирового господства, 
причем они, подобно Гитлеру, проповедуют 
антисоветский крестовый поход. Они на
шли в лице германских и французских 
империалистов сообщников, которые пре
дают национальные интересы наших обоих 
народов, лишают их независимости и под
вергают их .угрозе новой бойни народов.

Чтобы втянуть Западную Германию в 
агрессивную систему Атлантического пак
та, направленного против Советского Сою
за, они выработали боннский и париж
ский договоры. Эти договоры способст
вуют возрождению германского милита
ризма и империализма, который намерен 
с помощью С Ш А  добиться преобладаю
щего господства в Европе и который, ко
гда он почувствует себя достаточно силь
ным, неизбежно возобновит осуществление 
своих старых агрессивных планов Таким 
образом, эти договоры таят в себе также 
угрозу новой войны между Германией и 
Францией.

Чтобы осуществить свою политику вой
ны, реакционные империалистические си
лы под командованием империализма 
СШ А  пытаются сломить национальное со
противление в наших обеих странах и по
давить народное движение за мир. В  этом 
также суть их преследований Французской 
коммунистической партаи н таких руко
водящих товарищей, как Ж а к  Дюкло, а 
также преследования Коммунистической 
партии Германии и ее председателя М ак
са Реймана.

Оба народа хотят мира и прочного со
глашения друг с другом. Мир между 
Францией и Германией, мир в Европе бу
дет достигнут путем совместной борьбы 
народов против поджигателей войны.

Оба наших народа приветствуют важ 
ное заявление президента Германской Де

мократической Республики Вильгельма’ 
Пика: «Германская Демократическая Рес
публика никогда не потерпит, чтобы о 
немёцкой стороны когда-либо вновь ве
лась война против французского народа».

Народы Германии и Франции не будут 
наемниками империалистов. Они не будут 
вести войну пи против Советского Союза, 
ни друг против друга.

Народы Франции и Германии одобряют 
и поддерживают усилия Советского Сою
за в деле мирного разрешения германской 
проблемы. Эти усилия вытекают из по
стоянной мирной политики СССР, кото
рую вновь подтвердил недавно товарищ 
Сталин в своем интервью

Общими целями борьбы трудящихся 
обеих стран, которые соответствуют одно
временно интересам всех миролюбивых 
народов, являются:

—  мирный договор с Германией,
—  миролюбивая, демократическая, восл 

соединенная Германия без нацизма и ми
литаризма,

—  гарантия того, что Германия не бу
дет принимать участия ни в каком воен
ном союзе, направленном против другой 
страны.

Совместная борьба наших народов ва 
мир возвратит Германии единство и Фран
ции — безопасность и независимость С у 
ществование миролюбивой, демократи
ческой, воссоединенной Германии является 
лучшей гарантией безопасности Франции 
и других народов Европы.

Эта борьба будет способствовать мир
ному развитию Европы в условиях уваже
ния свободы и равноправия всех наций.

Установление прочных мирных отноше
ний между Германией и Францией впер
вые является для обоих народов ощути
мой возможностью. Чтобы установить та
кие отношения, необходимо сорвать воен
ный «общий договор», а также в с я к у ю  
другую подготовку агрессивной войны. 
Наши народы уже одержали большую 
победу, поскольку до сих пор они не до
пустили ратификации боннского и париж
ского договоров. Они могут окончательно 
сорвать их путем усиления своей борьбы. 
Для мирного разрешения германской про
блемы оба народа требуют созыва оо- 
вещания четырех держав.

Таков сейчас великий долг трудящихся 
и всего населения обеих стран.

Такова историческая задача, к осущест
влению которой призывают три партии, 
поставившие под этим документом свои 
подписи.

Да здравствует боевая солидарность 
народов Франции и Германии!

Д а здравствует мир!
27 января 1953 года.

Правление Коммунистической партии 
Германии.

Центральный комитет Французской ком
мунистической партии.

Центральный комитет Социалистической 
единой партии Германии».

Призыв к созданию единого антифашистского фронта 
в Западной Германии

Б Е Р Л И Н . 26 января. (ТА СС ). По со
общению агентства АДН, председатель 
комитета бывших заключенных концлагеря 
Бухенвальда Вальтер Бартель обратился 
по берлинскому радио к бывшим участни
кам движения сопротивления и заключен

ным концентрационных лагерей, прожи
вающим в Западной Германии, с призы
вом организовать в связи с военными 
приготовлениями Аденауэра в Западной 
Германии единый антифашистский фронт,

Против п роекта  а н ти д е м о кр а ти ч е ско й  „ р е ф о р м ы 1 
избирательной с и с те м ы  в Италии

РИ М . 26 января. (ТА С С ). Как  сооб
щает гязета «Унита», 25 января в Италии 
состоялись сотни народных митингов про
теста против правительственного проекта 
антидемократической «реформы* избира
тельной системы.

Заместитель генерального секретаря 
Итальянской компартии Пьетро Секкья 
выступил на митинге в Болонье. Он 
заявил, что борьба против правитель
ственного проекта реформы избиратель
ной системы только началась и будет ре
шительно продолжаться как в сенате, так 
и по всей стране.

Секкья указал, что фашистские стрем
ления предпринимателей, пытающихся 
принимать дисциплинарные меры в отно
шении трудящихся, которые участвуют я 
политических забастовках, будут пресече
ны благодаря силе рабочего класса и что 
Коммунистическая партия и ее союзники 
преградят путь врагам демократии и кон
ституции.

Выступая на митинге в Милане, заме
ститель генерального секретаря Итальян
ской компартии Луиджи Лонго отметил, 
что в настоящее время число членов пар

тии в 50 раз больше чем в 1921 году. 
Эта сила, сказал Лонго, будет руководить 
итальянским народом в его борьбе против 
всех попыток восстановить господство 
реакции, поддерживавшей фашизм.

Многолюдные митинги состоялись так
же во Флоренции, Неаполе, Турине и во 
многих других городах.

РИ М , 27 января. (ТА С С ). Секретариат 
римской палаты труда в специальном со
общении указывает, что на некоторых 
предприятиях Рима и Римской провинции 
администрация применяет незаконные 
дисциплинарные меры в отношении тех 
рабочих, которые участвовали в забастов
ках протеста против правительственного 
проекта «реформы» избирательной систе
мы. Эти меры, говорится в сообщении, 
направлены в первую очередь против 
активистов и профсоюзных руководителей.

Секретариат заявляет, что дисциплинар
ные меры, принимаемые предпринимате
лями, являются антиконституционными, я 
призывает профсоюзные организации и 
всех трудящихся вести энергичную борьбу 
против их осуществления.

Франко-американские противоречия
П А Р И Ж , 27 января. (ТАСС). Париж- ваюших свободу торговой деятельноп 
ое радио передало сообщение ягептгтип _____________  1 °  щ
   -  \ а 1 и  р  п  /тч -

ское радио передало сообщение агентства 
Франс Пресс о том, что С Ш А  в ноте 
французскому правительству от 12 января 
возражают против декретов генерального 
резидента Франции в Марокко, ограничи-

этой стране. Вашингтон предлагает 
чать франко-американские переговоры 
тем, чтобы притти к «соглашению, 
тывающему интересы обеих сторон**
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В Национальном собрании Франции
П А РИ Ж . 27 января. (ТА СС ). Сегодня в 

Национальном собрании закончилось об
суждение расходной части военного бюд
жета. Как заявил докладчик финансовой 
комиссии, общая сумма военных кредитов 
на 1953 г. составляет 1.463 миллиарда 
франков. Однако парижские газеты под
черкивают, что в действительности воен
ные расходы значительно превысят эту 
сумму. .Как отмечает газета «Юманите», 
военный бюджет Франций в течение ше
сти месяцев разрабатывался американски
ми службами. Он отражает огромные рас
ходы, возложенные на Францию в силу ее 
участия в Атлантическом блоке.

Министр национальной обороны Рене 
Плевен, упомянув о решении лиссабон
ской сессии совета Северо-атлантического 
союза, обязывавшем Францию создать
12 дивизий к  концу 1952 г., заявил: «Нель
зя сказать, что эта дивизии... находятся в 
состоянии боевой готовности», признав тем 
самым, что Франция не в состоянии была 
выполнить эти обязательства. Плевен пы
тался оправдать огромные военные расхо
ды, навязанные Франции, интересами 
«совместной обороны». Он признал также, 
что «большинство стран —  участниц Ат
лантического союза достигло предела
военных расходов» и что это вызывает у 
них беспокойство. Речь Плевена не оста
вила сомнения в том, что французское 
правительство отнюдь не намерено отка
заться от гонки вооружений.

С  большой речью, разоблачающей по
литику войны, проводимую правящими 
кругами Франции, выступил депутат-ком
мунист Раймон Гюйо. Он указал на 
«растерянность правительства, которое 
чувствует, как возрастает сопротивление 
всего народа политике фашизации и вой
ны». Правительство понимает, сказал
Гюйо, что страна и армия все более ясно 
отдают себе отчет в том, что политика 
подчинения американским империалистам, 
проводимая с 1947 года, направлена про
тив мира и национальных интересов 
страны.

Обращаясь к правительству, Гюйо ска
зал;

Вы вместе с вашим большинством и ру
ководителями социалистической партии яв
ляетесь горячими сторонниками создания 
«европейской армии», которая означает 
лишение французской армии ее националь

ного характера и возрождение германского 
милитаризма. Вы боитесь правды и делае
те все для того, чтобы замаскировать ваше 
предательство интересов нации. Вы хотели 
бы, чтобы французские офицеры не зна
ли, что вы замышляете против армии и 
нации... Но вы не помешаете армии уз
нать правду. .-Изоляция, в которой вы ее 
держите, будет уничтожена... Тем более 
вы не помешаете солдатам, унтер-офицерам 
и офицерам экспедиционного корпуса в 
Индо-Китае осознать, что война, которую 
они ведут, является войной несправедли
вой, проводимой в интересах не француз
ского народа, а группы торговцев каучу
ком и прежде всего в интересах американ
ских империалистов...

Далее Гюйо остановился на сопротивле
нии, которое встречают французские пра
вящие круги в проведении своей полити
ки подготовки к новой мировой войне Он 
отметил, что французскому правительству 
до сих пор не удалось ввести в стране 
двухлетнего срока военной службы.

«Военные кредиты, которые в этом году 
превысят 1.600 млрд. франков,—заявил да
лее Гюйо,— неприемлемы для французов и 
француженок. Перевод экономики страны 
на военные рельсы сопровождается ростом 
безработицы, нищеты, упадком экономики 
и банкротствами, вызывает всеобщее воз
мущение.

Мы будем голосовать против ваших во
енных расходов. Мы требуем значительно
го сокращения военных гягот Высвобож
денные таким образом кредиты могли бы 
быть ассигнованы на строительство школ, 
жилых домов н оказание помошн поеета- 
релым трудящимся и безработным...

Мы призываем солдат, унтер-офицеров и 
офицеров активно примкнуть к рабочему 
классу и народу в их борьбе за прекра
щение войны во Вьетнаме, за мирное уре
гулирование германской проблемы и за
ключение Пакта Мира между пятью вели
кими державами с целью обеспечения 
безопасности и национальной независимо
сти Франции».

Депутаты правительственного большин
ства утвердили сегодня утром военные' 
кредиты. За утверждение голосовали так
же деголлевцы и правые социалисты. 
Против военных кредитов голосовали толь
ко депутаты-коммунисты и члены Союза 
прогрессивных республиканцев.

В С Е К О Р Е Й С К И Й  К О Н Г Р Е С С  
В З А Щ И Т У  М И РА

П Х Е Н Ь Я Н  27 января. (ТАСС). Вчера в 
Пхеньяне состоялся Всекорейский конгресс 
в защиту мира. В президиуме конгресса 
лауреат международной Сталинской пре
мии «За укрепление мира между народа
ми». Пак Ден Ай, члены Ц К Корей»кого 
комитета защиты мира, члены корейской 
делегации на Конгрессе народе» в защиту 
мира.

Секретарь Корейского комитета защиты 
мира Тен Дон Хек объявляет конгресс от
крытым. Под долго не смолкающие апло
дисменты присутствующих в почетный пре
зидиум избираются И. В. Сталин. Ким Ир 
Сен, Мао Цзэ-дун, Фредерик Жолио-Кюри.

С докладом выступил Тен Сен Ен. Кон
гресс народов в защиту мира, оказал он, 
продемонстрировал крепнущее единство 
сторонников мира и вдохновил корейских 
патриотов, героически отстаивающих свою 
свободу и национальную независимость, 
на новые подвиги в Великой Отечествен
ной войне против американских агрессоров. 
Решения конгресса укрепляют веру ко
рейского народа в его победу 

После прений до докладу участники Все- 
корейокого конгресса в защиту мира еди
нодушно приняли постановления, одобряю
щие" и'приветствующие решения Конгресса 
народов в защиту мира.

С о б ы т и я  в К о р е е
С О О Б Щ ЕН И Е  ГЛ А В Н О ГО  КО М А Н Д О ВА Н И Я  НАРО ДНО Й  АРМ И И

П Х ЕН Ь Я Н , 27 января. (ТАСС) В  пере- американо-английскими > интервентами и
’ ■■ ■ — " * ' ' " '  ........данном сегодня сообщении Главного 

командования Народной армии Корейской 
Народно - Демократической Республики
говорится: соединения корейской Народ
ной армии и китайских народных добро
вольце® за истекший день вели на всех

лисынмановскимн войсками. Других изме
нений на фронтах не произошло 

Сегодня стрелки—охотники за враже
скими самолетами сбили три самолета про
тивника, участвовавших в варварской бом
бардировке и пулеметном обстреле мир-

фронтах артиллерийскую перестрелку с ных населенных пунктов.

Новое нарушение границ Китая американскими
самолетами

Нравы американских империалистов
А М Е Р И К А Н С К И Й  Ж У Р Н А Л  П Р Е Д П И С Ы В А Е Т  Ф О Р М У  

ГО С У Д А РС Т В ЕН Н О ГО  С ТРО Я  Ф Р А Н Ц И И
Н Ь Ю -Й О РК , 27 января. (Т А С С ). В 

последнем номере журнала «Лайф» поме
шена редакционная статья, поовяшенная 
приходу к власти нового правительства 
Франции.

«Подобно нашему правительству, —  го
ворится в статье, —  правительству Фран
ции только что поручено управление стра
ной, Однако маловероятно, чтобы премьер 
Рене Мейер долго продержался на своем 
посту. До второй мировой войны в тре
тьей французской республике правитель-

осталось меньше 51 процента публики, 
правительство падает. Спектакль окончен 
до тех пор. пока не подбирают новую 
группу исполнителей.

Такая концепция может показаться 
оскорбительной для французского интел
лигента, но он будет удивлен, узнав, на
сколько это близко к концепции, которой 
придерживаются несколько членов амери
канского конгресса, которые будут прини
мать во время этой сессии участие в го
лосовании по вопросу о помощи иностран-

ство в среднем менялось каждые шесть; ным государствам, 
месяцев. В  четвертой республике новое ; Почему Франция должна иметь не три 
правительство приходит к власти в сред- ! или четыре крупных политических партии, 
нем каждые четыре с половиной месяца...». ! а десяток? Законодательный орган фран- 

Далее журнал излагает «концепцию I цузского правительства может по своему 
представителей американской интеллиген-1 усмотрению свергнуть исполнительный

П ЕК И Н . 26 января. (ТАСС). Коррес
пондент агентства Оиньхуа сообщает из
Мукдена:

23 января самолеты китайских военн >- 
воздушных сил сбили еше 1 американский 
военный самолет, когда он вторгся в рай
он уезда Куаньдянь, провинции Ляодун в 
Северо-Восточном Китае. Этот самолет 
типа «р-86» является вторым американ
ским самолетом, сбитым над китайской 
территорией за прошедшие две недели. 
Летчик Эдвин Льюис Хеллер, выпрыгнув
ший с парашютом, когда самолет был

подбит, захвачен в плен. Хеллер в чине 
подполковника служил в 16-й эокадрилье 
51-го авиационного полка американского 
пятого ави а соединения. Он является 
командиром эскадрильи и имеет личный 
номер 9.900-А 

Всего в этот день в район уезда Куань
дянь вторглись 4 американских самолета, 
которые летели от города Ыйчжу в Ко
рее. После того, как один из них был 
сбит китайскими самолетами-перехватчи
ками. остальные обратились в бегство.

Полное лунное 
затмение

В  ночь с 29 на 30 января произойдет 
полное лунное затмение, которое хорошо 
будет видно в СССР.

В  1 час 54 минуты по тбилисскому 
времени, после полуночи, тень, отбрасы
ваемая земным шаром в межпланетное 
пространство, коснется яркого диска пол
ной Луны у нижнего левого края и будет 
медленно наползать на него. В  3 часа 
4 минуты тень полностью закроет диск Л у 
ны, и наступит момент начала полного 
затмения Луна целиком погрузится в 
земную тень и останется в ней в течение 
1 часа 26 минут.

В полной фазе затмения Луна все-та- 
кн будет видна слабо светящимся диском, 
окрашенным в медно-серый цвет. Это 
освещение создается слабыми солнечными 
лучами, частично проникающими в зем
ную тень «окольными путями», пекле пре
ломления в высоких слоях земной атмо
сферы

В 4 часа 30 минут лунный диск начнет 
просветляться с левого края и через 
I час, 10 минут вовсе выйдет из земной 
тени, котопая сойдет с правого края лун
ного диска в 5 часов 40 минут утра

При ясном небе затмение будет хоро
шо видимо в Тбилиси и других пунктах 
Закавказья.

Абастуманская астрофизическая обсер
ватория Академии наук Грузинокой С С Р 
проведет во время затмения электрофото- 
метрические измерения меняющейся яр
кости отдельных образований лунной по
верхности.

г о р о А . с х а я  х р о м и к а

Плодово-виноградарский 
совхоз в Самгори

Для организации крупного плодово-вичо. 
градарокого совхоза «Самтресту» отведено 
858 чгежтаров земель в районе Тбилисского 
водохранилища

На этих ранее пустовавших и выжжен- 
ных солнцем землях в ближайшие году 
зазеленеют фруктовые сады и вннограднц. 
ки. Урожай их—черешня, персики, сливу, 
лучшие сорта столового винограда будег 
доставляться на продажу в Тбилиси.

На территории нового совхоза предусмот; 
рено также строительство завода по пере, 
работке винограда

Вокруг совхоза устраивается ветрозащит
ная полоса. Здесь же будет разбит обшИр. 
ный парк с цветниками и вечнозелеными , 
деревьями. у

Уже в текущем году виноградники буду? 
заложены на площади в 75 гектаров.

Боевые успехи вьетнамской Народной армии
Ш А Н ХА Й , 27 января. (ТАСС). Как со- шютов и т. д. Противник потерял шесть

обшает вьетнамский бюллетень, издава
емый посольством Демократической Рес
публики Вьетнам в Пекине, в ходе 
наступательных операций за период со 
средины октября до средины декабря 
1952 года народные войска, действовав
шие на северо-западном фронте Северного 
Вьетнама, уничтожили 6029 вражеских 
солдат и офицеров. Полностью был раз
громлен 3-й марокканский батальон и 
семь рот 55-го и 56-го батальонов ма
рионеточной армии.

Народные части освободили 100 сильно 
укрепленных противником пунктов. Осво
бождена почти полностью провинция Сон- 
Ла, четыре района в южной части про
винции Лай-Чау, а также два района в 
провинции Ен-Бай.

В  боях на северо-западном фронте 
части Народной армии захватили 11 пу
шек, 65 минометов, 33 тяжелых пулемета. 
250 легких пулеметов, 560 автоматов, 
3 тыс. карабинов и винтовок 1 450 пара

самолетов.
На равнинах Северного Вьетнама и в 

ряде провинций центральной части Север
ного Вьетнама, в результате успешных 
операций народных войск противник по
терял 5.887 солдат и офицеров, из кото
рых одна треть была взята в плен.
Народные войска захватили на этом 

фронте три пушки, 17 тяжелых минометов, 
27 тяжелых станковых пулеметов, 13̂  
легких пулеметов, 446 автоматов, 1.676 
винтовок и т. д Успехи частей вьетнам
ской Народной армии позволили расши
рить партизанское движение в пров: н- 
циях Нам-Динь и Тай-Бинь и создать 
новые партизанские районы в провинции 
Киен-Ан.

За указанный период, пишет бюллетень, 
на фронтах Северного Вьетнама, включая 
провинцию Фу-То, где уничтожено 1.884 
солдата и офицера противника, было уби
то приблизительно 14 тыс. вражеских 
солдат и офицеров и освобождена терри
тория в 28.500 кв. км.

ц-им в отношении правительства Франц ти», 
рисуя ее в более чем развязном, оскорби
тельном для национального достоинства 
французов тоне:

«Здание, в котором собирается Нацио
нальное собрание, фактически является 
театром, где вместо трибуны для орато
ров построена сцена. Спектакль на этой 
сцене поставлен и разыгран нынешним
премьером и членами кабинета; публикой 
являются члены Национального собрания.

Спектакль всегда начинается с бесша
башного альковного фарса, в котором 
участвует Марианна— прекрасная девушка, 
символизирующая республику, — и пре
мьер-министр и члены кабинета, которые 
суетятся по сцене и прячутся за чем по
пало, когда кто-либо стучит в дверь. 
Время от времени на сцену выбегает
группа танцовщиц, которые прыгают под 
бравурную музыку Оффенбаха. Затем сце
на погружается в темноту: окруженная
лучами прожекторов, Эдит Пьяф поёт 
грустную песенку о том, как плохо жи
лось французским политическим деятелям 
в период войны. Пение прерывает пере
бранка между мужчиной и женщиной, 
сидящими в ложе около сиены. Это— М а
рианна. которую на этот раз играет Дза 
Д за Га вор, и американский государствен
ный департамент, которого играет У. С. 
Филдс. Дза Дза грустит, потому что хотя 
он неоднократно говорил ей, что она са
мая прекрасная женщина в ми;», он еше 
ни разу не сказал ей, что она также са
мая ужасная. Он это говорит и кладет ей 
в чулок чек на миллиард долларов.

Постепенно зрители устают и начинают

орган, но ему приходится добиваться 
своего собственного избрания лишь один 
раз в четыре года. Какой в этом смысл? 
Когда же, наконец, французские полити
ческие деятели станут зрелыми политика
ми? Мы не завидуем никому из тех, кто 
попытается понять смысл французской 
политики... Следует надеяться, что отдель
ные французы найдут способ измелить 
первое препятствие, стоящее на пути евро
пейского единства, а именно, невозмож
ные политические нравы и политический 
механизм Франции».

П А Р И Ж , 26 января. (ТАСС). Париж
ское радио в очередном обзоре печати ка 
сается темы, на которой останавливаются 
газетные комментаторы. «Мы имеем в виду 
— указывает радио Парижа.— оскорбитель
ную для нашей страны статью, появив
шуюся в американском еженедельном 
журнале «Лайф».

Анри Беназе в газете «Орор — Франс 
либр» пишет: Какую  гнусную статью в 
отношении нашей страны выоидел редак
тор знаменитого американского журнала 
«Лайф»... Существуют границы, которые 
ни один серьезный журналист никогда не 
должен переходить. Если мы, например

В А Ш И Н ГТ О Н , 27 января. (ТА С С ). Вче
ра сенат СШ А одобрил назначение на 
пост министра обороны С Ш А  бывшего 
президента «Дженерал моторе корпо- 
рейшн» Чарльза Вильсона.

Сенат одобрил назначение Вильсона, хо
тя в ходе прений, длившихся 10 дней, 
указывалось, что Вильсон владеет акция
ми «Дженерал моторе «орпорейшн» на 
сумму более 2,5 млн. долларов, и отмеча
лось существование соглашения, по кото
рому Вильсон получит от этой корпорации

В  с е н а т е  С Ш А
премию почти в 800.000 долларов. «Дже
нерал мотор корпорейшн» является по
ставщиком военного ведомства.

Сенатская комиссия по де-зам вооружен
ных сил рекомендовала сенату одобрить 
назначение Вильсона после того, как Виль
сон обещал продать имеющиеся у него 
акции «Дженерал моторе корпорейшн». 
Однако Вильсон и в дальнейшем будет 
получать свою пенсию и -премии от этого 
концерна, а его жена сохранит большое

ежегодную пенсию в 40.000 долларов и число акции концерна.

На международном шахматном чемпионате в Бухаресте
с мастером Толушем. Смыслов, игравший 
черными, развил атаку на белого короля- 
В  тяжелой позиции Тэлуш потерял фигуру

БУ Х А РЕС Т , 27 января. (ТА С С ). Сего
дня состоялся второй тур международного 
шахматного турнира в Бухаресте В  зале 
театра Всеобщей конфедерации труда, где 
проходит турнир, присутствовало около 
800 человек.

Партия румынского чемпиона Чоколтя с 
самым молодым участником турнира совет
ским шахматистом Спассасим на 21-м ходу 
закончилась вничью-

  . ,  Вничью закончилась также партия
иногда судим о позиции Вашингтона без Ш а ,-,тар (Чехословакия) — Болеславский

. - * *  * *  (С С С Р )
Хорошо провел встречу венгерокий гросс

мейстер Л. Сабо, победивший болгарского 
шахматиста 3- Милева.

В  острой борьбе протекала партия совет
ских шахматистов гроссмейстера Смыслова

всякого снисхождения, то мы все же не 
станем писать, что Соединенными Ш тата
ми управляют чикагские гангстеры и мил
лиардеры из трестов Поэтому мы счи
таем нетерпимым, что автор этой статьи 
осмеливается описывать как проститутку 
старую европейскую нанию...

«Юманите» указывает, что американские 
правители взбешены тем твердым сопро-

француз-уходить в буфет. Если в какой-либо мо- тивлением, которое оказывает 
мент критики могут доказать, что в зале ское население атлантической политике.

Новые разоблачения преступной деятельности 
„Союза немецкой молодежии

Б Е Р Л И Н , 27 января. (ТА СС ). Газета 
«Нейес Дейчланд» сообщает, что в ре
зультате проведенных в Фридберге (Гес
сен) с 10 по 13 января обысков были об
наружены новые обширные материалы о 
террористической деятельности так назы
ваемого «Союза немецкой молодежи» и о 
его связях с боннским правительством и 
американской разведкой. Во время обыс
ков были найдены новые списки лиц, ко
торых намеревались убить террористы из 
«Союза немецкой молодежи».

В  списках значились имена деятелей 
фридбергской организации К П Г , а также 
многих деятелей профсоюзов и активных 
борцов против боннского сговора.

списка лиц, намеченных для «ликвида
ции*. газета «Социалистише фольксцей- 
тунг» обращается к гессенскому премьер- 
министру Цинну с вопросом, почему он 
не опубликовал конфискованные мате
риалы, среди которых, в частности, нахо
дились заметки о методах заманивания в 
засады жертв, намеченных к убийству, 
почему не опубликована так называемая 
«серая книга» и почему не разоблачены 
стоящие за убийцами их американские 
хозяева.

Газета «Нейес Дейчланд* приводит ряд 
фактов, разоблачающих связи тайных тер
рористических организаций с американ
ской разведкой и боннским правитель-

В  связи с конфискацией в Фридберге ством.

Судьба ветеранов войны в Днглии
Л О Н Д О Н , 27 января. (ТА С С ). Как  со

общила английская газета «Эмпайр ньюс», 
бывший командир эскадрильи Джон 
Кент, демобилизовавшийся после 17 лет 
п у ж б ы  в армии, восемь недель обивал 
пороги всяких учреждений, тщетно пы- мне придется и дальше существовать

«..а™  хоть какую-нибудь работу. пособие? Все мое недельное пособие «дет

пока ноги не стали подкашиваться, но, 
хотя я хорошо грамотен и демобилизовал
ся из армии в звании старшего сержанта, 
я до сих пор безработный.

Я честный человек, но что будет, если

таясь найти хоть какую-нибудь работу
Для того, чтобы прокормить жену и 

пятилетнюю дочь, Кент был вынужден 
продать свои боевые награды — ордена 
■ медали «Я, — заявил Кент корреспон
денту газеты,— хочу иметь возможность 
работать и мирно жить с семьей Это, 
право же, не чрезмерное требование, 
предъявляемое к стране, которой я слу
жил. Но когда я в последний раз был 
па бирже труда, мне посоветовали обра
титься в благотворительные учреждения*.

В  том же номере «Эмпайр ньюс» напе
чатано письмо из Ливерпуля за подписью 
«бывший военнослужащий» «Я,-—говорит
ся в нем, —  ходил по улицам города,

на оплату общежития. За койку и круж- 
юу чая с куском хлеба я плачу 6 пен
сов в день. Мой рождественский обед со
стоял из хлеба с повидлом А вечером я 
собирал по улице окурки. Неужели мне 
предстоит опуститься еше ниже и дойти 
до преступления? Эга мысль приводит 
меня в ужас».

Газета «Дейли экспресс» недавно сооб
щила, что герой второй мировой войны 
водолаз Джеймс Мэдженнис, получивший 
высшую военную награду — орден крест 
Виктории, был вынужден его продать, 
чтобы купить кое-что из одежды своим 
детям.

и сдался.
Мастер Штольц (Швеция) выиграл у че

хословацкого шахматиста Филиппа. Барца 
(Венгрия) одержал побегу над румынским 
шахматистом Рейхером. Румынский шахма
тист допустил неудачный ход ладьей а 
Барца удачно использовал ошибку против
ника и заставил его сдаться на 26-м ходу.

Партия советского гроссмейстера Петро
сяна с Голомбеком (Англия) отложена в 
выигрышном положении для Петросяна

Отложены также партии Рэдулеску (Р у 
мыния) — Барда (Норрегия), Троянесжу 
(Румыния)— О’Келли (Бетьгия) и Слива 
(Польш а)— Ш . Сабо (Румыния).

Научный интерес к наблюдениям не 
только лунных затмений, но и вообще 
Луны в последнее время значительно 
возрос благодаря тому, что астрономи
ческие проблемы, успешно разрабатывае
мые советскими учеными, поставили но
вые задачи и указали пути их разреше- 
ния.

В связи с тем, что при затмении Луна, 
как сказано выше, освещается лучами 
Солнца, прошедшими сквозь земную ат
мосферу, изменения ее яркости в зависи
мости от фазы затмения дают основание 
для расчетов величин, характеризующих 
физические условия в высоких сдоях 
земной атмосферы. В  этом и состоит 
большое научное и практическое значе
ние электрофотометрических измерений 
лунной поверхности во время затмения.

Но не только этим определяется инте
рес к лунным наблюдениям. Теория ака
демика О. Ю  Шмидта о происхождении 
Земли и других планет и их спутников, 
проблемы, разрабатываемые в СС С Р в 
области планетной космогонии, т. е. про
исхождения и развития солнечной систе
мы, выдвинули ряд новых вопросов, пра
вильные ответы на которые можно дать 
лишь на основе астрономических наблю
дений.

Первостепенное значение имеют опре
деления новыми точными методами степе
ни поляризации света, отраженного лун
ными образованиями, существенно различ
ными по генезису (происхождению). Так, 
например, степень раздробленности ве
щества лунной коры может обусловить 
различный характер отраженного света. 
Массивные скалистые вещества на лунной 
поверхности могут дать большой эффект 
поляризации, а у мелкораздробленных, 
обломочных, пористых образований этот 
эффект понижен. Но более молодые обг 
разования менее раздроблены; следова
тельно, по определениям степени поляри
зации можно расположить разные лун
ные образования по шкале возраста. В 
этом именно и состоит один из способов 
решения ряда задач, имеющих космого
ническое значение, в том числе и тех. ко
торые поставлены известными советскими 
исследователями Луны — пулковским 
астрономом доктором физико-математиче
ских наук А. В  Марковым и ленинград
ским ученым проф. А. В. Хабаковым.

В Абастуманской астрофизической об
серватории третий год проводятся точней
шие электрофотометрическне измереннл 
яркости Луны через поляроиды. Это— новый 
метод, впервые широко применяемый в 
СС С Р Абастуманской обсерваторией. С 
его помощью аспирант Абастуманской об
серватории В. П. Джапиашвили получил 
за два гола весьма полные наблюдения, 
представляющие собой исключительную 
ценность. Интерпретация этих наблюде
ний, несомненно, прольет свет на вопро
сы происхождения Луны, ее образований 
и на связь Луны с Землей в смысле про
исхождения.

Проф. Е. К. Х А Р А Д ЗЕ , 
директор Абастуманской астро
физической обсерватории.

Новый автобусный марш рут
Изменен автобусный маршрут №  18- Ма- 

шины этого маршрута курсировали рамь. 
ше между станкостроительным заводом 
имени Кирова в Грма-Геле и площадью 
Пиросмани. Теперь автобусы доходят до 
площади имени Берия, проходя по Совет
ской улице, мосту имени Карла Маркса, 
Набережной, улице Бараташвили. Обрат
ный путь машины совершают по тем же 
улицам.

Маршрут №  18 рбслуживается многоме- 
стными автобусами марки «ЗИС-155».

В  связи с вводом нового маршрута от
менен маршрут №  19-А.

Увеличивается выпуск пива
Закончен капитальный ремонт помеще

ния и оборудования пивоваренного завода 
№  3 треста «Пиво и лимонад Грузии».

Отремонтированы моечные, разливочные 
и укупорочные машины, а также аммиач
ные и воздушные компрессоры. Установлен 
новый паровой котел.

В  текущем году завод увеличит выпуск 
пива.

ПО Г О Р О Д У
ф  На 2.311.000 рублей облигаций Госу- 

дарственного трехпроцентного внутреннего 
выигрышного займа продали в январе ебе. 
регательные кассы Тбилиси. Очередной ти
раж этого займа состоится 30 января в 
Моокве.

ф Совпроф Грузии провел городское со
вещание работников красных уго.тков пред- 
приятий и учреждений.

ф Состоялась встреча студентов Педаго
гического института имени Пушкина с мо
лодыми актерами Театра юного зрителя.

ф  13-й том Б о л ьш о й  Советской Эниикло-
педии получили и выдают подписчикам ма
газины подписных изданий «Сакцигни».

ф  626.000 рублей отпущено на озелене
ние города в первом квартале.

ф  Тбилисская агробиологическая стан
ция реорганизована в Республиканскую 
станцию юных натуралистов Министерства 
просвещения Грузинской ССР.

ф  30—40-летние кедры посажены «Гор- 
зеленстроем» на проспекте Руставели пе
ред фасадным корпусом Дома правитель
ства.

ф  Кинокартина «Навстречу жизни» озву- 
чена на грузинском языке Тбилисской ки
ностудией.

ф  Участок для индивидуальных и кол
лективных огородов отведен в Сабуртало 
рабочим и служащим деревообделочного 
завода имени Куйбышева.

Л Е К Ц И И
29 января, в 8 часов вечера, в библиоте

ке им. Л- Кецховели Т К  К П  Грузии про
водится занятие семинара для пропаган
дистов кружков по изучению политэконо
мии. Руководитель семинара— проф. С. Л. 
Берадзе.

*  *  *
29 ян вар я  в 8 часов вечера, там  же со

стоится лекция на тему: «Международное
положение СССР». Лектор— К- Б. Сулей
ман.

Заместитель редактора
ф К ТИХОНОВ.
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1 ГОСУДАРСТВЕННЫ Й т е а т р  о п е р ы  = 

I  И БАЛ ЕТА им. 3. ПАЛИАШ ВИЛИ !

|  29 января
Ё  С п е чтак п ь  для пеоагогов и ш кольной  Е 
Ё  молодежи О раж оникипзееского  района Е

|  Э . Направник. Д у б р О В С К И Й  Е

Е  40 я н ю о *
= С п е к так л ь  для молодежи Кир о вско го  = , 

и М олотоеского  районов

Д. Торадзе Г О Р Д А
Н ачало  в 8  ‘•а'* вечеоа . =
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Е  ГОСУДАРСТВЕННЫ Й д р а м а т и ч е с к и й  I  

ТЕАТР им. А. С. ГРИБОЕДОВА

ГРУЗИНСКАЯ ГОСУДЯРСТВЕННАЯ ФИЛАРМОНИЯ
К О Н Ц Е Р Т Н Ы Й  З А Л  им. Руставели

Пятница, 30 января

К О Н Ц Е Р Т
Заслуженной артистки Р С Ф С Р  Нины ДОР ЛИАН

партию рортеп-аио исполн-ег Г * п а т п Г П Я П  Р  И  V  Т  Р  Р  лауреат Сталинской премии Ч а О л Ш С Л а О  Г  Т 1  / \  1 «— 1
В  П РО ГР А М М Е :

Даргомыжзкий, Глинка, Б алакирез, Рим ски й -К орсаков , М усоргский ,
Начало в 9 часов вечера.

Билеты в кассе зала им Руставели, с I I  до 2-я и с 5 до 9 час вечера

П РОГРАМ М А ПЕРЕДАЧ ГРУЗИНСКОГО  
КОМИТЕТА РАДИОИНФОРМАЦИИ  

На 29 января 
По радиостанциям на волнах 1.571 

и 59,52 метра.

6.45—концерт трио баянистов. 9.20—эстон- 
И ские  и латвийские песни. 12.15—грузинские 

народные песни. 12.45 — песни грузинских 
*  композиторов. 17 15— концерт камерной му- 
Ц зы ки . 17.40 — передача для детей. 18.15- 
4, концерт оперной м узы ки . 18.40—беседа о 
^  самостоятельной работе над книгой. 19.20- 
Й первая баллада Ш опена. 19.40—беседа о по 
^ степенном переходе от социализма к  комму- 
^ низм у и задачах электриф икации.

По радиостанциям на волнах 1.500 
 ̂ и 59,52 метра.

20.30 — опера Римского  Корсакова «СаД- 
ко*. 00.05—грузинские народные песни.

Т Б И Л И С С К И М  Г О С Ц И Р К  I
= 29 января 5 ел- 31 и 32 аб.
|  Ф  Ш-п-ер КОВАРСТВО и ЛЮ БО ВЬ |  
= 0 января. 4 сп 45 и 46 аб е

|  А. Корнейчук М АКА Р Д УБРА ВА  |  
Нач. в 8 час- вич 

Ё  П яты й  взнос обязателен за аень |
; до об-ънвлеиного спектакля. Е
  .
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Г р у з и н с к о м у  т р е с т у  
„ГЛАВМУКА“

| Т Р Е Б У Е Т С Я
для ртботы а гор- Тбилиси

I  ГЛАВНЫЙ б у х г а л т е р . |
Квартирой обеспечивается- 

Е  О бращ ать '■*> по адресу; гор Тбилиси = 

1 ул Засули ч . 38 Г с у з т о е с т  „Гп а в м ук а *
ГшштмшншшшшпшимтшиимпишптшишпшшпиП

Сегодня и ежедневно 
ПОЛНАЯ ПЕРЕМЕНА ПРОГРАММЫ

- В П Е Р В Ы Е  В  Т Б И Л И С И  -----------
М О Л О Д Е Ж Н Ы Й  к о л л е к т и в

КАРНАВАЛ НА ЛЬДУ
Натело а 8 часо" С-0 м. вечера 

Воскресенье, 1 февраля д в а  ДНвВНЫХ ДвТСКИХ ПрвДСТаВЛвНИЯ
Начало первого в 12 час, второго в 3 часа дня.

Билеты продаются в «асса» госиирк* и на пр. Руставели, ГП 1, пр . Плеханова, 9? 
Принимаются заявки на коллективные посещения. 

г Дети до 16 лет на чечеоние поепставпения не допускаются

В. 3. Кузанова. Е. И. К узано в  с  семьей 
и 3. И. Кузанов извещ аю т о смерти му

ж а . отца и дедушки 
Ивана Егоровича Кузанова 

Гражд. паних. ежедн., в  8 час. веч., на 
кв. — ул. М арджаниш вили. 42. Вынос 
1 ф евраля, в 3 часа дня. на Кукнйское  

кладбище.

Н. Г., М. Г. Сехниаш внли. М. Д., Г. М., 
А. М.. Т. М. Сехниаш внли, Т. А . Навроза- 
швили извещ аю т о смерти брата, деверя 

и дяди, педагога 
Ильи Георгиевича Сехниашвили. 

Вы нос 29 января, в 4 часа дня. из про
зектур ы  2-й горбольницы, ул. Камо, 103, 

на Кукнйско е  кладбище.

М. Гагошидзе. А. Биркая, А. Вознесен
ский. П. Солод. Г. Войнич-Сяноженцкий, 
К. Арсениш вили , Г. Варазаш вили , Н. Да- 
нелия. 3. Ничипуренко, С. Хлебников вы
р аж аю т соболезнование А. А. Габуния по 

сл учаю  смерти его брата 
Ивана Алексеевича Габуния.

Коллектив сотрудников президиума Ака
демии н аук  Грузинской  С С Р выражает 
соболезнование А. И. Джанелидзе по слу

чаю  смерти его матери 
Ефросинии Лукиничны Джанелидзе.

В. Гуни я, М . Каджая, Т. Кордзахия.
Т. Тавзараш вили , А. Ломтатидзе. Н. Хи- 
дирбегишвили. В. Анджапаридзе, Ж . Ши- 
рпзян, М. Суликаш вили , Е. Вашакидзе, 
А. Болквадзе. Ф . Хитариш вили  извещ аю т 

о смерти врача 
Марии Георгиевны Двалишвили.

О. Ж ван и я . М. Перадзе, Т. Чипашвцли. 
М. Лацабидзе, М. М еманиш вили. Л. Кви- 
рикаш вили . М. Карумидзе, С. Абаджева, 
А. Ш енгелия и Т. Титзинидзе извещ аю т 

о смерти врача 
Марии Георгиевны Двалишвили.

А Д Р Е С  РЕ Д А К Ц И И  И И ЗД А Т ЕЛ Ь С Т В А : Тбилиси, пр Рустеаеля
8-1а-07. промышленности в транспорта—3-22-82, сельскою
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